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Г О Л О С

Дело партии —  дело всего 
народа. Это еще раз ярко 
проявилось в той горячей за
интересованности, с которой 
трудящиеся нашей области, 
как и всей страны, обсужда
ют проект Директив XXIV 
съезда КПСС по пятилетнему 
плану развития народного хо
зяйства СССР на 1911— 1975 
годы. И это хорошо объяснил 
в своем выступлении при об
суждении проекта Директив 
бригадир земснаряда участка 
аУралсибгидромеханиз а ц и я» 
М. П. Шулаев: «Главная зада
ча пятилетки, как сказано в 
проекте Директив, состоит в 
том, чтобы обеспечить значи
тельный подъем материально
го и культурного уровня жиз
ни народа. Что может быть 
выше, благороднее этой за
дачи! Никто не может оста
ваться равнодушным к призы
ву партии добиваться высоких 
темпов развития производст
ва, повышения его эффек
тивности, научно-технического 
прогресса, роста производи
тельности труда. Ведь все это 
делается во имя человека».

С  трибун собраний, на ко
торых обсуждается проект 
Директив, в строках писем и 
предложений трудящихся раз
дается голос подлинных хо-, 
злее страны. Небывалый по 
своим масштабам коллектив
ный анализ перспектив новой 
п$№летки — • свидетельство 
высокой гражданской ответст
венности советских людей за 
дальнейший расцвет страны, 
за ход коммунистического 
строительства в области эко
номики, культуры и социаль
ного прогресса общества.

Есть множество примеров 
подлинно государственного 
подхода томичей к обсужде
нию проблем новой пятилет
ки, продиктованного интере
сами общества, базирующе
гося на серьезных знаниях 
социалистической экономики. 
На собраниях, прошедших в 
нашей области, серьезно об
суждались задачи дальнейше
го освоения нефтяных и газо
вых богатств Сибири. Инте
ресные предложения выска
зывались в связи со строи
тельством Томского нефтехи
мического комплекса, в част
ности, о рациональном реше
нии транспортных проблем. 
Несомненно, важное значение 
имеют суждения о перспек
тивах < освоения уникального 
по запасам кварцевых песков 
Туганского месторождения. 
Серьезный вклад в коллек
тивный анализ перспектив но
вой пятилетки представляют 
предложения томичей о со

вершенствовании системы 
специального среднего и выс
шего образования, об обору
довании нефтяных и газовых 
скважин автоматическими 
приборами и по многим дру
гим вопросам.

В поле зрения участников 
многочисленных собраний 
коммунистов, трудящихся —  
вся страна с ее огромным хо
зяйством. Но каждый, кто вы
ходил на трибуну, считал сво
им долгом указать на резер
вы, таящиеся на рабочих ме
стах, в цехе, на стройке, заво
де, в совхозе. Именно в по
ру широкого обсуждения про
екта Директив значительно 
оживилось, стало более эф
фективным соревнование в 
честь XXIV съезда КПСС. Ра- 
бочке и служащие подшипни
кового завода пересмотрели 
ранее принятые обязательст
ва и решили в первом кварта
ле реализовать на 140 тысяч 
рублей продукции больше, 
чем предполагалось ранее.

Кроме того, здесь решено 
сдать к съезду еще одну ав
томатическую линию. Лесоза
готовители Ново-Тегуль'детско- 
го леспромхоза, обсуждая 
проект Директив, нашли ре
зервы, чтобы к открытию 
съезда партии дать сверх 
квартального плана не одну, 
а четыре тысячи кубометров 
древесины. ,г

Заметным событием в со
ревновании стал почин знатно
го строителя, бригадира тре
ста «Томскпромстрой» И. А. 
Куршакова, начавшего движе
ние за перевыполнение смен
ных заданий на стройках в на
туральном выражении. Теперь 
для И. А. Куршакова и его 
последователей главное —  не 
набор любых работ на какую- 
то сумму капиталовложений, а 
смонтированная часть здания, 
оштукатуренные стены, проло
женные инженерные комму
никации. Трудно переоценить 
значение этого почина.

В ходе обсуждения проекта 
Директив во всей полноте 
проявилось такое ценное ка
чество хозяев своей страны, 
как массовая забота людей 
труда о сохранности народно
го добра, о бережливом рас
ходовании сырья, материалов, 
электроэнергии. Достаточно 
напомнить об обязательстве 
бригады В. А. Пузако с завода 
резиновой обуви: сэкономить 
за квартал материалов на 7.60J 
рублей и в день открытия 
съезда изготовить из них 
1.430 пар обуви.

Широкая инициатива, высо
кий политический и трудовой 
подъем масс на заключитель
ном этапе подготовки к XXIV 
съезду КПСС —  вот тот фун
дамент, на котором партий
ные организации области обе
спечивают выполнение социа
листических обязательств. За 
два первых месяца нынешней 
пятилетки промышленные 
предприятия области реализо
вали 16,9 процента поодукции 
к годовому плану. Кварталь
ный план по государственным 
закупкам мяса выполнен на 
63, молока —  на 64, яиц —  на 
96 процентов. Успешно выпол
няется одно из важнейших 
обязательств —  начались ис
пытания новой системы теле
визионного вещания, создан
ной на севере области.

Важнейшая задача партий
ных организаций —  развивать 
и поддерживать творческую 
инициативу масс, вызванную 
обсуждением проекта Дирек
тив, соревнованием в честь 
XXIV съезда КПСС. Надо так 
организовать дело, чтобы 
каждое предложение трудя
щихся было учтено на месте, 
внимательно рассмотрено. 
Одни из них требуют немед
ленных мер, другие —  войдут 
в перспективные планы внед
рения новой техники, органи
зационных мероприятий. Все 
это позволит включить в по
вседневную работу по обе
спечению государственных за
даний новый многочисленный 
отряд рационализаторов, пе
редовиков производства, лю
дей ищущих, горячо заинте
ресованных в общем деле 
коллектива.

Считанные дни остались до 
открытия XXIV съезда КПСС. 
Но многое еще можно успеть 
сделать, чтобы слово, данное 
томичами Родине, п<ютии, бы
ло выполнено. Объединить 
воедино энергию и инициати
ву масс —  вот задача каждо
го партийного комитета, каж
дого коммуниста, выполнение 
которой позволит коллекти
вам достойно встретить XXIV 
съезд КПСС.

МНОГООБЕЩАЮЩИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ
Интересное сообщение 

ришло нв Васюганской 
ефтеразведочной экспеди- 
шг. При проходке второй 
кважины на Останинском 
азоконденсатном место- 
ожденин буровая бригада 
астера В. Пн Козлова под- 
яла образцы пород с хоро
ший признаками газонос- 
ости нЛаста.
—  Песчаный пласт вскрыт 
а глубине 2 ,465  метров. 
>н обладает хорошими кол- 
екторскими свойствами, —- 
оммецтирует это известие

главный . геолог Томского 
геологического управления 
Т. Н. Пастухова. —  Наши 
предположения о высокой 
перспективности Останин- 
ского месторождения под
твердились. Новые данные 
говорят о том, что площадь 
газоносности должна рас
пространяться и на Мирную 
структуру, расположенную 
по соседству. Рядом с Ос- 
танннскнм месторождением 
геофизики готовят под буре
ние еще несколько новых 
структур;

ЛЕСНЫЕ
НОВОСТИ

КАРГАСОК. Больших 
успехов в предсъездовском 
соревновании добились во-' 

днтели КА-700, занятые на 
вывозке леса. . Выработка 
А. Сивоконя и В. Родикова 
составила 6.132 кубометра, 
7.020. кубометров вывезли 
братья А. и А. Калиничен
ко, , экипаж в составе 
Б. Зайко и В. Тюрина доста
вил из лесосек 6.765 кубо
метров. Эти передовики про
изводства на много дней 
раньше срока выполнили 
свои предсъездовские обяза
тельства.

Высокая- производитель
ность ' труда у оператора 
челюстного погрузчика
Т. Шляхова. Он перекрыл 
свое обязательство, пргру- 
зив 21.550 кубометров.

М. ЛУПАНИН.
* * А

КЛЮКВЕННА. Рекорд
ной выработки за 16 дней 
марта добилась бригада
H. Борисова. Нрн плане 
936 кубометров заготовлено
I . 310. 503 кубометра
сверхпланового леса на сче
ту у бригады В. Сайкова. 
Бригада В. Наставко стре- 
левала 1.056 кубометров, из 
них 300 сверх плана. 
Коллектив Ю. Шабалина 
подготовил к погрузке на 
лесовозы 1.139 кубометров 
вместо 756._

Используя резервы, разде- 
лочники нижнего склада 
ежесменно сдают сплавщи
кам несколько десятков ку
бометров сверхплановой дре
весины. Отлично трудятся 
коллективы,. руководимые 
А. Морозовым, И. Овчинни
ковым, М. Тихановичем. Эти 
бригады уже раскряжевали" 
более чем по тысяче кубо
метров.

В. МАРЧЕНКО.

СТЕПАНОВНА. Лесору
бы из бригады И. Воронова 
(Аслановский леспромхоз) 
давали слово стрелевать к 
открытию съезда 4,2 тыся
чи кубометров леса. Сверх 
обязательства стрелевано на 
погрузочные площадки бо
лее 800 кубометров.

Бригада В. Шатковского 
сверх обязательства загото
вила более 700 кубометров.

Бригаде И. Опарина нуж
но было разделать 5.800 
кубометров леса. Этот кол
лектив давно уже рапорто
вал о досрочном выполне
нии своего обязательства.

Г. АЛЫМОВА.

jy ЕСЕННЕЕ солнце золи- 
"  вает ярким, светом лесную 

просеку и уходящую вдаль 
ровную, как стрела, нитку тру
бопровода. Здесь, в пойме .ре
ки Оби, около поселка Самусь, 
ведет работу объединение 
«Южгазпромстрой».

Мы идем по дороге, проло
женной вдоль трассы, с масте
ром участка Л®, 7 из С МУ-12 
Борисом Персидским. Он все
го год назад ..окончил инсти
тут, но успел поработать на 
строительстве газопровода 
Иран—СССР, а теперь строит 
нефтепровод Александровское 
— Анжеро-Судженск.

Бригада потолочной сварки 
соединяет плети труб в единую 
нитку. Борис знакомит с бри
гадиром Джоном Желнерчи- 
ком. В бригаде—семь высоко
квалифицированных сварщи
ков. Все работают в одном 
коллективе по многу лет. За 
плечами каждого не один про
ложенный нефте- и газопро
вод. Каждый знает свои обя
занности и всегда готов по
мочь товарищу.

Трубоукладчик' подтаскивает 
очередную плеть нитке нефг 
тепровода. Сперва трубы цент

руются, затем сварщики при
хватывают стык. Сварка сты
ков ведется поточно-расчле
ненным методом. Стык варят 
одновременно два сварщика. 
Поточно-расчлененный метод 
сварки значительно ускоряет 
работу. На каждый стык на
кладываются швы один на 
другой. Длина каждого шва 
более четырех метров.

Пристыкована еще одна 
плеть к нитке нефтепровода, 
прибавилось еще 35 метров 
нефтяной магистрали. Один за

другим подвозят на трассу 
сваренные плети мощные тру
бовозы.

Петр Колобущенков — во
дитель трубовоза «Урал-375». 
Он один из лучших водителей, 
ударник коммунистического 
труда. В день делает по не
скольку рейсов на трассу.

Бригада Джона Желнерчи- 
ка начала работу на трассе в 
середине февраля. За месяц 
сварено около 10 километров 
труб. В смену сварщики сты
куют по 17—18 плетей. Люди .

стараются с каждым днем по
вышать темпы. Нужна торо
питься сварить как можно 
больше до распутицы. С хоро
шими показателями встречает 
бригада XXIV съезд партии.

НА СНИМКАХ; 1. Свар
щик Николай Семенюта 
(слева).

2. Один из лучших води
телей трубовозов Петр Ко
лобущенков.

3. На трассе нефтепрово
да. Идет потолочная сварка.

В. КАЗАНЦЕВ,
Фото автора.

Н а в с т р е ч у  ВЫ Д ВИ Ж ЕН И Е КАНДИДАТОВ В СОСТАВ ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ
в ы б о р а м  v

е С о в е т ы  КОМИССИИ ПО ВЫ БО РАМ  В ВЕРХО ВНЫ Й  СОВЕТ РСФ СР

В Российской Федерации началось выдви
жение кандидатов в состав Центральной из
бирательной комиссии по выборам в Верхов: 
ный Совет РСФСР. Оно проходит на собра
ниях коллективов промышленных и сельско
хозяйственных предприятий. заседаниях руко
водящих органов общественных организаций 
и обществ трудящихся.

Рабочие, инженерно-технические работни
ки и служащие Первого государственного 
подшипникового завода столицы на общем

собрании выдвинули в Центральную избира
тельную комиссию бригадира слесарей Героя 
Социалистического Труда С. С. Минаева. На 
расширенном заседании президиума Всесоюз
ного Центрального Совета Профессиональных 
Союзов решено выдвинуть представителем от 
ВЦ’СПС в состав комиссий секретаря ВЦСПС 
А. П. Бирюкову.

В состав Центральной избирательной ко
миссии рабочими, инженерно-техническими 
работниками и служащими Кузнецкого'метал

лургического комбината имени В. И. Ленина 
Кемеровской области выдвинут беспартийный 
рабочий, сталевар второго мартеновского це
ха Г. Ф. Вызов. Труженики колхоза имени 
Шогенцукова Еаксанского района Кабардино- 
Балкарской АССР на общем собрании назва
ли кандидатом в состав комиссии председате
ля своего колхоза Герой Социалистического 
Труда X. Г. Бгажнокова.

(ТАСС).

В П О И С К А Х  З А П А С Н Ы Х  Ч А С Т Е Й
В кабинете главного ин

женера ^совхоза висит годо
вой график капитального 
ремонта тракторов, комбай
нов, автомобилей. Заглянув 
в графу, он дает распоряже
ния в отделения, бригады: 
«Завтра отправляйте такие- 
то тракторы на обменный 
пункт «Сельхозтехники», 
срок их службы, согласно 
нормам расхода горючего, 
окончился».

Соответствукяцие графики 
поступления машин в1 ре
монт есть в райСельхозуп- 
равнении, в районном объ
единении «Сельхозтехника», 
в ,пункте обмена. График 
поставки машин по районам 
имеется в специализирован
ных мастерских.

И вот' трактористы приве
ли свои тракторы на базу 
«Сельхозтехники», а взамен 
получили заранее отремон
тированные. . Работа идет 
своим чередом. Никаких ав
ралов, никакой горячки пе
ред посевной или уборочной. 
График ремонта — желез-: 
ный закон. Никто не имеет 
права его - нарушать. Не 
должно существовать сроч
ных, досрочных и прочих 
планов и обязательств по ре
монту. Все по строгому рас
чету, по техническим нор
мам. По графику.

Зля текущего ремонта 
йн объединение «Сель

хозтехника» „доставляет ча
сти в хозяйства согласно их 
заявкам. Инженерной служ
бе хозяйства нечего обивать 
пороги в объединении 
«Сельхозтехника», в его 
мастерских. Ее главная за

бота — организация пра
вильной эксплуатации техни
ки у себя в хозяйстве.

Вымысел? Фантазия? Нет. 
Такой- порядок уже есть в 
некоторых районах и обла
стях страны. Так должно 

. быть везде.
В конце минувшего года 

мне довелось участвовать в 
Москве на всесоюзном се
минаре журналистов-аграр- 

' ников. Пере^ журналистами 
выступал председатель Все
союзного объединения
«Сельхозтехника» А. А. 
Ежевский. Он покорил своей 
яркой речью. смелостью и 
остротой суждений. Из зала 
ему направили кипу запи
сок. На многие он дал об
стоятельный ответ, а добрую 
половину записок отложил 
и сказал примерно так: «Эти 
записки о запчастях. Я на 
них не отвечаю. Проблема 
запасных частей для колхо
зов и ■ совхозов должна быть 
снята. Это не их забота. Они 
должны иметь дело только 
с обменным пунктом. При
гнал машину в ремонт — 
сразу получай взамен гото
вую. Если нет такого поряд
ка,—значит, недорабатыва
ют местные организации. 
Критикуйте их».

Какова же обстановка в 
подразделениях нашего об
ластного объединения
«Сельхозтехника»? Вот ка
кие сигналы поступают в 
редакцию накануне весенней 
посевной кампании.

От директора совхоза 
«Трудовик» Томского рай
она А. М. Савицкого:

—• Ч еты р е  тр актора мы че 
рез Томское райобъединение 
направили  на ремонт в сп е 
циализир ованную  м астер скую  
в Н о вн ковку  А синовского  
района. Один тр акто р  в прош 
лом году в ноябре, два — 
8 д екабря и один н ы н че  — в 
январе  До сих пор ни одного 
не получили .

Из Кожевниковского рай
она:

— Ю вал и н ская  спецмастер- 
с к а я  ср ы вает  граф ик поставки  
тракторов хозяйствам  К о ж е в 
никовского  и Ш егарского  рай
онов. Много ж алоб  на плохое 
качество  ремонта.

Из Шегарского района:
— Более м есяца стоят тр а к 

тор ы  х озяй ств  е Б аткате . По 
гр аф ику их немедленно нуж но  
было о тпр авить  для ремонта 
в Ю валу.

Совхоз «Рассве т»  часть  
транторои рем онтирует у себя 
в м астерской , не надеясь на 
м астерские  «С ельхозтехники». 
Но не х ватает запчастей . 11 
тр акторов  в разобранном  ви 
де.

Из Кривошеинского рай
она:

— В м астерской  Кр и во ш еи н 
ского  объединения устроили  
аврал  на ремонте тракторов. 
М ассовы й  брак. Б одном тр а к 
торе обнаруж ено  14 дефентов.

Из Вакчарского и Чаин- 
ского районов сообщают, что 
ремонт сеноуборочной тех
ники приостановлен из-за 
отсутствия запасных частей. 
Между тем на базе в Том
ске эти части есть. Фактов 
можно приводить .много. Ка
жется, достаточно. Подоб
ные сигналы уже были в на
шей газета 5 марта. Прошло 
две’недели, а из областного 
объединения «Сельхозтехни
ка» — ни звука.

— Обстановка у нас дей
ствительно .трудная, — ска
зал заместитель председате

ля объединения, начальник 
управления ремонта В. Ы. 
Кукушкин. — Квартальный 
график ремонта не выпол
няем. Задолженность оста
лась от января и февраля. 
Напряженное положение и 
в марте.

Тов. Кукушкин в аппара
те объединения работает 
недавно, но в этой системе 
— не новичок, ранее был 
управляющим объединением 
в Шегарском районе. Об
становку знает, специалист 
своего дела. Но его объяс
нения вначале мне показа
лись непонятными. Неорга
низованное начало Года 
предприятиями объединения 
он объяснял тем, что с но
вого года они перешли на 
новую систему планирова
ния" й экономического стиму
лирования. Мастерские, дес
кать, расчистили, склады, 

освободились от лишних за
пасов. И вот поэтому про
изошел перебой с запасны
ми частями. Но куда же в 
таком случае делись запа
сы? Что, запчасти в землю 
зарыты или в реку броше
ны?

Второй причиной тов. 
Кукушкин назвал ненор
мальные финансовые взаи
моотношения. Колхозы и 
совхозы . задолжали пред
приятиям объединения по 
всем видам услуг 764 тыся
чи рублей: Разумеется, это 
затрудняет работу, но на 
ремонтных делах не должно 
бы так резко отразиться.;

Третья причина — неор
ганизованность в ряде ма
стерских, снижение ответст
венности ' руководителей 
предприятий if сиециалн- -

стов. Это существенное при
знание. В самом деле: объ
единение часто критикуют 
на различных совещаниях. 
Бывает в критике кое-что и 
наносное, неверное. Но в 
своей основе претензии 
справедливы. В ответ на 
критику мы часто слыгним 
оптимистические заявления 
председателя объединения 
Ю. П. Меерченко и его за
местителей. То,-что речи оп- 

, тимиетические, — это, ска
жем, неплохо. Но вот дело
то подчас не поправляется. 
Чем могут объяснить това
рищи из объединения такие 
факты, как брак в работе 
многих предприятий, не
своевременную доставку на 
места даже тех деталей и 
материалов, которые есть 
на складе? Чем объяснить, 
что тракторы, доставленные 
хозяйствами, месяцами сто
ят на усадьбах некоторых 
райобъединений, тргда как 
они должны быть своевре
менно направлены в спец-^ 
мастерские? Эпизодически 
областное объединение меры 
принимает, но, видимо, в 
основе взаимоотношений, в 
служебной дисциплине ка
кой-то изъян. Об этом надо 
обстоятельно подумать ру
ководителям объединения.

А тецерь хочу вернуться 
к тому вопросу, с которого 
начата эта Статья. Уж очень 
далеко в нашей Томской об
ласти до тойг идеальной' кар
тины, которую рисовал
А. „А. Ежевский. Работу
предприятий объединения 
лихорадит несвоевременная 
поставка запасных частей. 
Иной, раз ' доходит до курье
за: пустяковая деталька, це
на кЬторой 7 копеек,, а нет 
ее — и парк машин недви
жим.

Руководителей областного 
объединения часто корят, 
что они ' непробоистые, не
требовательные, не бьют

стоящими организациями. 
Может, это и так. Но непо
нятно: зачем же нужна ка
кая-то особая пробойность? 
Ведь известно, сколько, ска
жем. тракторов в Томской 
области, известны сроки их 
службы, ну и выделяй соот
ветственно этому фонд зап
частей. Учитывая сибирские 
условия, не мешало бы при
кинуть и. сверх нормы. Чет
ко и ясно, без пробойных 
толкачей.

Однако обстановка сов
сем иная. Как рассказал 
В. Н. Кукушкин, фонды за
пасных частей год от года 
сокращаются, тогда, как парк 
машин, растет. Приведем та
кой пример. В хозяйствах 
области тракторов ДТ-75 
было на 1 января 1970 года 
1.939, а на 1 января 1971 
года — 2.252. Фонд на серд
цевину радиатора к этим 
тракторам в прошлом году 
бьщ 1.100. а нынче — 900. 
•Го же самое по многим дру
гим деталям. Нынче многие 
тракторы стоят из-за того, 
что нет кронштейнов. По го
сударственным нормам надо 
иметь 225 кронштейнов, а 
выделили нашей области 
лишь 100. Катков опорных 
по норме следует получить 
10.278, по фондам выде
ляется 7 тысяч.

Вот и скачут гонцы во 
все концы в поисках запас
ных частей. Ответственные 

1 работники объединения
тт. Жокин и Селин выехали 
на Алтай. Едут из колхозов и 
совхозов «добытчики» в Ро
стов и Харьков, в Москву 
и Волгоград. Едут в сосед
ние области. Сколько тра
тится средств, рабочего вре
мени, нервов! А что делать? 
Близится посевная.

В областном объединении 
мне сказали: «Будет и у нас 
настоящий порядок». Всем 
очень хочется, чтобы насту
пил он быстрее.

М. МАЛЬЦЕВ,
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О Б С У Ж Д А Е М  П Р О Е К Т  Д И Р Е К Т И В  X X I V  С Ъ Е З Д А  К П С С

ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ 
НЕРВЫ ПЯТИЛЕТКИ

Современное высокоразви
тое общество невозможно 
сеое представить без насы
щения всех его звеньев сред
ствами связи. Обеспечивая 
быстрый обмен оперативной 
информацией, четкое взаи
модействие подразделений 
экономики, науки, культуры, 
средства связи тем самым 
играют важную роль в посту
пательном движении совет
ского общества, в успешном 
строительстве коммунизма. 
Этим объясняется то внима
ние, которое постоянно уде
ляют партия н правитель
ство дальнейшему развитию 
и совершенствованию всей 
средств связи.

Сегодня, в канун XXIV 
съезда партии, мне приятно 
сообщить читателям, что, не
смотря на многие наши не- 

• доделки и недостатки, связи
сты Томской области в целом 
успешно завершили преды
дущую пятилетку. Объем 
услуг, оказываемых органа
ми связи томичам, возрос 
за пятилетие на 73,7 про
цента. Вдвое поднялась про
изводительность труда. Се
бестоимость снизилась на 
17,7 процента. Почти в 
два раза — с 12.786 до 
22.990 — увеличилось чис
ло абонентов городских те
лефонных станций. Емкость 
сельбких телефонных стан
ций возросла на 63 процен
та. Больше чем в полтора 
раза выросла радиотрансля
ционная сеть.

Органы связи провели 
значительную работу по 
строительству нового теле
центра в Томске и радиоре
лейных линий Анжеро-Суд
женск — Томск и Томск — 
Колпашево. Жители обла
стного центра получили воз
можность регулярно смот
реть телевизионные переда
чи из Москвы.

Дальнейшее развитие по
лучила и наша внутриобла
стная связь, заметно увели
чилось число телефонных 
каналов, связывающих рай
онные центры с Томском. 
Сданы в эксплуатацию 
АТС-4 и первая очередь 
АТС-5 в областном центре, 
автоматические телефонные 
станции в Колпашеве, Бак- 
чаре. Молчанове, Александ
ровском, Тегульдете, Пер
вомайском, Кожевникове и 
ряде других крупных насе
лённых пунктов, а также в 
некоторых колхозах и сов
хозах.

Однако объем и качество 
услуг связи в нашей обла
сти пока еще не удовлетво
ряют постоянно растущие 
потребности народного хо
зяйства И населения. Это 
обязывает нас в наступив
шей пятилетке сделать мак
симум возможного,

Планом развития средств 
связи на пятилетие преду
сматривается дальнейший 
рост объема услуг связи, 
предоставляемых государст
венным организациям и на
селению, строительство но
вых объектов, модерниза
ция и замена устаревшего 
оборудования, автоматиза
ция междугородной, город

ской и сельской телефонной 
связи, максимальный охват 
телевизионным вещанием 
территории области.

Особое внимание обра
щается на развитие радио
релейных линий для рас
ширения зоны телевидения 
и радиовещания. Уже в са
мые ближайшие дни будет 
полностью закончено строи
тельство радиорелейной ли
нии Томск — Колпашево и 
телевизионных ретрансля
ционных станций в Молча
нове и Колпашеве. К от
крытию XXIV съезда 
КПСС в домах жителей 
Кривошеинского, Молчанов- 
ского, Колпашевского, Ча- 
инского и частично Пара- 
бельского районов вспыхнут 
голубые экраны телевизо
ров, а томичи в 1972 году 
получат две телевизионные 
программы.

В наступившей пятилетке 
планируется также закон
чить строительство радиоре
лейной линии на участке 
Колпашево —• Стрежевой. 
Начнут дейстбовать ретран
сляторы в Парабели (1973 
год), Каргаске и Александ
ровском (1974 г.). Помимо 
строительства этих радиоре
лейных магистралей, обла
стное управление связи при
нимает меры для организа
ции телевизионного веща
ния в Бакчаре, Белом Яре, 
Тегульдете и ряде других 
районных центров. Таким 
образом, к концу пятилетки 
население большинства рай
онов области получит воз
можность смотреть переда
чи Центрального и Томско
го телевидения.

На новых радиорелейных 
линиях Новосибирск -  
Томск и Томск — Колпаше
во устанавливается мощная 
современная аппаратура, ко
торая полностью обеспечит 
потребности Томска и обла
сти в связи с Новосибир
ском, а также позволит уд- 

, воить число каналов меж
дугородной телефонной свя
зи областного центра с Кол- 
пашевским, Каргасокским, 
Александровским, Шегар- 
ским и рядом других рай
онов области.

Для дальнейшего разви
тия междугородной теле
фонно-телеграфной связи 
крайне необходимо завер
шить строительство между
городной телефонной стан
ции на 1.000 каналов в 
1973 году. Между тем тем
пы, которыми ведется 
ее строительство, не гаран
тируют ввода станции в 
плановый срок. За 1969 — 
1970 .годы СУ-3 треста 
«Томбкпромстрой» освоило 
на этом объекте всего 100 
тысяч рублей, на 1971 год 
трест запланировал освое
ние еще 190 тысяч. Если 
строительство станции и 
дальше будет «планировать
ся» подобным образом, то к 
концу пятилетки удастся 
только-только завершить об
щестроительные работы. 
Монтаж оборудования при
дется перенести на десятую 
пятилетку. А ведь введение 
междугородной телефонной 
станции в эксплуатацию в

1973 году позволит сразу 
увеличить число каналрв 
связи на столько, сколько 
их было введено за всю 
предыдущую пятилетку.

В Томске за наступившее 
пятилетие планируется уве
личить емкость телефонных 
станций на 15.000 номеров. 
Для этого необходимо пост
роить новую центральную 
телефонную станцию, сдать 
в эксплуатацию вторую оче
редь АТС-5 в Ленинском 
районе и расширить АТС-4 
в Кировском районе. Преду
сматривается также строи
тельство новых АТС в Аси- 
не, Каргаске, Александров
ском и Парабели.

Количество телефонов в 
сельской местности возра
стет за пятилетку на 3.000 
номеров. Автоматическая 
внутрипроизводств е н н а я 
связь будет введена во всех 
совхозах и колхозах.

Сеть радиофикации увели
чится на 30 тысяч радио
трансляционных точек. В 
основном все набеленные 
пункты области до конца 
пятилетки будут радиофи
цированы. .В Томске вся 
сеть радиофикации к 1975 
году будет переведена на 
трехпрограммное вещание, 
что позволит радиослушате
лям слушать на выбор одну 
из трех программ централь
ного радиовещания.

Дальнейшее развитие по
лучит и почтовая связь. К 
концу пятилетки население 
всех райцентров будет по
лучать центральные газеты 
в день выхода их из печати 
за счет более раннего вы
пуска тиражей новосибир
ской типографией и орга
низации перевозки газет са
молетами непосредственно 
из Нрвосибирска в райцент
ры Томской области. Кроме 
того, в практику работы 
почтовой службы областного 
центра будет шире внед
ряться механизированная 
доставка всей корреспонден
ции.

Планируется построить 
современные здания район
ных узлов связи в Карга
ске, Кривошёинё, Александ
ровском, Стрежевом и на
чать строительство приже- 
лезнодорожцого почтамта в 
Томске.

Нам кажется, что- реали
зация этого обширного пла
на позволит, нам выполнить 
задачи, поставленные проек
том Директив XXIV съезда 
партии перед связистами.

Н. ТВЕРДОХЛЕБОВ,
зам. начальника област
ного управления связи.

Рабочие и инженерно-тех
нические работники нашего 
завода с большим воодушев
лением обсуждали проект 
Директив XXIV съезда 
КПСС по пятилетнему пла
ну развития народного хо
зяйства страны на 1971— 
1975 годы. Во всех цехах,' 
на участках высказывалось 
много конкретных предло
жений в ходе этого обсуж
дения.

Новый документ партии 
повысил трудовой энтузи
азм, послужил толчком к 
еще более широкому раз
вертыванию социалистиче
ского соревнования в честь 
предстоящего съезда.. Не 
случайно в эти дни на 'заво
де всеобщую поддержку по
лучило движение за досроч
ное изготовление в марте 
300 тысяч манометров. За 
всю свою историю предпри
ятие еще не знало столь 
высокой производительно

сти труда.
Мы с большим удовлетво

рением говорим сегодня еще 
и о том, что наш завод за 
прошедшую пятилетку до
бился отличных результа
тов. Объем реализованной 
продукции мы увеличили бо
лее чем в 2,2 раза, при этом 
штат работников расширен 
всего на 32 процента. А 
производительность труда 

возросла на 70,1 процента. 
Завод увеличил выпуск при
боров более чем в 2 раза, 
средняя заработная плата 
возросла на 31,1 процента.

На следующие пять лет 
проектом Директив преду
сматривается увеличить 
производство приборов в 2 
раза, освоить производство 
общепромышленных прибо

ров и средств автоматиза
ции с повышенными эксплу
атационными показателями 

и повышенной надежно
стью.

Эти строки из проекта 
Директив являются про
граммой действия и для на
шего коллектива на ближай
шую пятилетку.

Вот почему многие рабо
чие, бригады, участки пере
смотрели свои социалисти
ческие обязательства, взя
тые в честь предстоящего 
съезда партии. Коллектив 
завода вошел с предложе
нием об увеличении плана 
Первого квартала на 16 ты
сяч приборов. С опере
жением иа квартал мы при
ступили к серийному выпу
ску нового типа прибора — 
манометров для молочных 
сепараторов и начали техно
логическую подготовку про-

Во время обсуждения 
проекта Директив много по
дано предложений по улуч
шению организации и уп
равления производством в 
цехе № 3. Эти предложения 
начали осуществляться. 
Много усилий прикладывает 
коллектив, чтобы уже в 
этом году были сданы в эк
сплуатацию первые подси
стемы автоматизированной 
системы управления заво
дом. В конце февраля в от
дел. АСУ были направлены 
наиболее квалифицирован-

жения в крупных экономи
ческих районах, у которых 
будет по 40—50 потреби
телей. Реализация товара в 
этом случае будет гораздо 
оперативнее, организован
нее и проще, загрузка 
транспорта будет более ра
циональной.

Сейчас большое внимание 
уделяется комплексной ме
ханизации производства. 
Мы смогли внедрить ее в
двух цехах. Главк ставит 
сейчас задачу в ближайшее

нам сообщили из министер
ства, что этот вопрос будет 
пересмотрен! Хотелось бы 
ускорить эти сроки.

И еще одно замечание, 
правда, к нашему заводу 
оно, в общем-то, отношения 
не имеет.

Речь идет о массовом 
внедрении автоматизирован
ных систем управления про
изводством. Мне кажется, 
есть еще большая группа 
заводов, для которых пере
ход на АСУ все равно, что 
скачок от сохи к управляв-

КАЖДЫМ ПРОЖИТЫМ ДНЕМ
изводства к серийному вы
пуску еще двух новых ти
пов приборов — железно
дорожных и фреоновых.

В проекте Директив запи
сано: «Увеличить среднего
довой ^объем производства 
сельскохозяйственной про
дукции по сравнению с пре
дыдущим пятилетием на
20— 22 процента, обеспечив 
более полное удовлетворе
ние возрастающих потреб
ностей населения в продук
тах питания». И, хотя кол
лектив нашего завода не 
участвует непосредственно 
в производстве сельскохо
зяйственной продукции, мы 
можем сделать многое. Что
бы оказать действенную по
мощь селу в уборке уро
жая, на предприятии орга
низованы курсы трактори
стов, на которых заканчива
ют обучение 60 рабочих и 
инженерно-технических ра
ботников. С опережением 
на целый месяц коллектив 
закончил изготовление при
боров для сельского хозяй
ства по заказам первого 
квартала.

ные инженеры и экономи
сты.

Как видно, приборострои
тели очень серьезно подо
шли к обсуждению проекта 
Директив, наметили для се
бя новые рубежи. Все вну
тризаводские проблемы, ко
торые предстоит решить для 
выполнения планов пятилет
ки, мы осилим самостоя
тельно.

Но мне хотелось бы вне
сти и ряд конкретных пред
ложений, осуществить кото
рые можно только на уровне 
главков и министерств.

Наш завод можно сравни
вать и сейчас с магазином, 
у которого более шести ты
сяч покупателей. Мы, имея 
огромное количество адре
сов, осложняем работу 
авиационного и железнодо
рожного транспорта. Коро
че, вопросы сбыта продук
ции Требуют от нас много 
лишних усилий, напряже
ния.

Вносим предложение — 
производить реализацию 
продукции централизованно, 
то есть через базы мате
риально-технического снаб-

время охватить комплексной 
механизацией весь завод. 
Мы согласны. Но надо быст
рее решать проблему вспо
могательных цехов. Уж если 
комплексная механизация 
— так всех сфер производ
ства в комплексе.

Мы вынуждены просить 
министерство пересмотреть 
вопросы о фондах матери
ального стимулирования. 
Руководство нашего завода 
имеет право расходовать в 
целях стимулирования 13,6 
процента от всего фонда 
заработной платы работаю
щих. В среднем же эта циф
ра по министерству — 16 
процентов. Все московские 
заводы распоряжаются 18 
процентами, а некоторые и 
20. Наше предприятие ра
ботает не хуже, чем столич
ные. Но так получается, что 
два завода по нашему 
главку имеют заниженную 
цифру на материальное по
ощрение. Наш и в Улан- 
Удэ. А по подсчетам, мы те
ряем на этом в год около 
100 тысяч рублей. Это чуть 
ли не половина 80-квартир
ного дома. Правда, на днях

мому по радио трактору. 
Тогда как этот переход дол
жен осуществляться по
этапно. Целесообразно, ви
димо, нашему министерству 
продумать типовые проме
жуточные системы,' которые 
послужили бы фундаментом 
для совершеннейшей автома
тизированной системы уп
равления производством. Ка
сается это прежде всего на
ших заводов-ветеранов.

Скоро съезд партии. Ра
бочие, инженерно-техниче
ские работники готовят 
съезду свои трудовые по
дарки. Рапортуем и мы, 
приборостроители маномет
рового завода, чей труд так 
высоко оценила Родина, на
градив коллектив орденом 
Октябрьской Революции. 
Мы горды этой наградой. 
Считаем себя в долгу перед 
Родиной. И каждым рабо
чим днем наш коллектив 
старается оправдать звание 
орденоносного.

М. БЕРДИЧЕВСКИИ, 
начальник производст
венно - диспетчерского 
отдела манометрового 

завода.

ЕДИНЫЙ ЗАКАЗЧИК, ОДИН ПРОЕКТИРОВЩИК
Наша область превра

щается в одну большую 
стройплощадку. Расширяют
ся и обновляются села и 
поселки, вблизи которых до
бывается нефть, заготавли
вается лес, прокладываются 
нефтепровод, железные и 
шоссейные дороги. Бывшие 
деревни преобразятся в со
временные города или по
селки городского типа. Они 
должны быть удобными, ра
ционально спланированны
ми й обязательно красивы
ми.

Все это зависит от того, 
как поработают проектиров
щики. какую документацию 
получат строители. В проек
те Директив ЦК партий гово
рится о необходимости 
улучшить проектно-сметное 
дело, повысить ответствен

ность министерств и ве
домств за качество проек
тов. Отдельным абзацем в 
проекте Директив съезда за
писано: «Осуществлять ком
плексное строительство про
изводственных объектов, 
жилых домов, детских уч
реждений и других объектов 
непроизводственного назна
чения»

Недавно мы закончили 
проектирование различных 
объектов в Парабели для 
строителей нефтепровода
Александровское — " Анже
ро-Судженск. Здесь будут 
построены жилые дома для 
персонала нефтеперека

чивающей станции, школа, 
детский сад, клуб, аптека, 
больница. Кроме того, в Па
рабели появятся общепосел- 
.ковые сооружения, комму-

С Т Р Е Ж Е В О М У - С В О Е  О Т Д Е Л Е Н И Е  В У З А
В нашем нефтяном поселке 

Стрежевом сейчас работают 
тысячи молодых людей, имею
щих среднее образование и 
стремящихся учиться. Много 
молодежи со средним образо
ванием есть и среди работни
ков Александровской нефте
разведочной экспедиции. Од
нако отдаленность этих райо

нов от вузовских центров яв
ляется серьезной помехой для 
учебы молодежи.

В этих условиях весьма це
лесообразно было бы открыть 
в Стрежевом учебно-консуль
тационный пункт томских ву
зов, в котором i молодежь мог
ла бы без отрыва от производ
ства получить t специальность

инженеров—механиков, строи
телей, энергетиков, геологов, 
нефтяников, стать специали
стами по автоматике и т. д.

Занятия в таком учебно- 
консультационном пункте це
лесообразно проводить по 
программе вечернего отделе
ния института.

И. л о з о в с к и и .

налышго хозяйства (водб- 
провод, канализация, тепло
трасса, телефон). В этом же 
поселке мы проектируем 
жилые дома для линейного, 
персонала мощной электро
линии Томск— Парабель,
которая будет построена в 
нынешней пятилетке.

Вместе с проектированием 
отдельных объектов буду
щего города Парабель (а так 
сказать можно) наш инсти
тут приступил к разработке 
его . генплана. Вот тут-то и 
выяснилось, что трудно сде
лать . высококачественную и 
рациональную планировку 
будущего города. Дело в 
том, что одновременно с на
шим институтом проектиро
вание объектов в Парабели 
ведет саратовский институт 
«Востокгипрогаз». Заказчи
ком наших проектов являет
ся'Министерство нефтедобы
вающей промышленности 
СССР. Заказчиком саратов
ских проектов выступает 
Министерство газовой про
мышленности СССР. В ре
зультате такого положения 
мы, работая над генпланом, 
не имеем. ни малейшего 
представления о "том, что 
будет строиться в Парабели 
для персонала газопровода 
Мыльджино— Кузбасс и 
мощной компрессорной стан
ции. 1

Кстати, подобная же си
туация в недалеком буду
щем возникнет и в Молча
нове, где мы уже провели 
изыскания и начали проек
тировать также жилые дома 
и другие рбъекты для работ
ников нефтепровода. То же 
самое будет и в других се
лах и поселках. Уже сейчас 
каждое ведомство проекти
рует для себя. Появляются 
маломощные котельные, ло
кальные примитивные систе
мы водоснабжения и кана
лизации, крохотные пекарни 
с производством 500 кило
граммов хлеба в сутки, бань- 

\ ки, мелкие магазинчики и 
так далее.

Печальным опытом ведом- 
ственнбй” разобщенности 
в проектировании и строи
тельстве" стал город нефтя
ников Сургут в Тюменской 
области, который превра
тился в большую неблаго
устроенную деревню. Мы 
имеем тоже такой опыт в 
Стрежевом, где лишь в по
следнее время благодаря 
созданию треста «Томск- 
газстрой» улучшилось поло
жение.

Нам ни к чему повторять 
ошибки. Новые города долж
ны быть, мне хочется повто
рить, красивыми, с рацио

нальной планировкой. Поэто
му большие средства, отпус
каемые государством на жи
лищно-гражданское строи
тельства в нашей области, 
нужно отдать управлению 
капитального строительства 
облисполкома, которое ста
нет единым заказчиком и бу
дет.: выдавать задания на 
проектирование не отдель- 

• ных мелких объектов, а все
го комплекса зданий и со
оружений того или иного 
населенного пункта.

Проектирование всех объ
ектов и разработку генпла
нов целесообразно передать 
тоже в одни руки ;— наше
му институту. Сил у нас до
статочно, и мы справимся не 
хуже, чем проектные инсти
туты, находящиеся за тыся
чи километров от объектов 
проектирования.

Единый заказчик и один 
проектировщик — вот два 
условия, которые * позволят 
осуществлять планомерное 
и комплексное строительст
во в нашей области. Эти же 
условия определяют и про
фессиональный уровень, ка
чество проектно-сметной до
кументации. Ведь она в 
первую очередь гаранти
рует, что и как будет пост
роено. *

В. ДРЕИЗИН, 
начальник архитектур
но-планировочной ма
стерской №  2 институ

та «Томскграждан- 
проект».

город  и есотя н и к ов-
СТРОКИ ИЗ ПИСЕМ

Э Т О  В А Ж Н О !
Увеличение производительно

сти труда в значительной мере 
стимулируется введением стан
дартизации. С 1963 года введен в 
действие ГОСТ 9867-61, в кото
ром установлено применение меж
дународной системы единиц (СИ) 
во всех областях науки, техники и 
народного хозяйства, а также в “ 
преподавании.

В действительности же этот 
стандарт внедряется медленно. 
Недостаточно внимания этому

вопросу уделяют ведущие орга
низации и министерства. Они не 
разрабатывают соответствующих 
нормалей и,таблиц в системе СИ и 
не предъявляют в этом плане тре
бований к своим предприятиям, 
заводам и вузам

В Директивах XXIV съезда 
следует указать на необходимость 
полного внедрения в практику и 
преподавание системы СИ.

Г. ФУКС, 
профессор ТПИ,

В Ы Г О Д А  З Д О Р О В Ь Ю
Отсутствие транспорта, труд

ные условия работы — все это 
привело к . большой нехватке 
участковых врачей. Между 
тем роль участкового врача в 
общей борьбе за улучшение 
здравоохранения трудно переоце
нить. Он не только должен ле
чить больных, но главное — вести 
профилактическую работу, преду
преждать заболевания.

Мы предлагаем обратить на

Это внимание в Директивах съез
да и фразу из проекта «Увели
чить численность врачей» в разде
ле VII проекта Директив допол
нить следующими словами: «Осо
бенно участковых, создать им 
необходимые условия для рабо
ты».

Т. ЧУПИНА —  секретарь 
партбюро, А . ИВАНОВ —  
главный врач, А . ВИШНЕВ
СКАЯ — врач-невропатолог 
томской поликлиники №  1.

Годами рож дения новой отрасли экономн- 
ни области — неф тедобы ваю щ ей п р ом ы ш 
ленности  — бы ла  для том ичей  м и н увш ая  
п яти летка . Ранней  весной 1966 года пер вы е  
группы  и зы скателей , строителей , бурови 
ков , неф тян и ко в  начали  подготовку к  э к с 
плуатации  богатейш его  Советского  м есто 
рож дения.

Прош ло п я т ь  лет. Во т неиоторы е итоги 
этого п яти лети я . В  разви тие  неф тед обы ваю 
щей пром ы ш ленности  области  влож ено  84 
миллиона рублей, введено в действие основ
ны х  фондов на 52 миллиона рублей. Ч ер ты  
современного  города все больш е п р о явл я 
ю тся  в облике поселка н еф тян ико в . В  
С треж евом  сейчас ж и ве т  больш е 10 ты с я ч  
человек, построено домов общ ей площ адью  
болев 80 т ы с я ч  квад р атн ы х  метров. Всего  
ж е  I; неф тед обы ваю щ ую  пр ом ы ш ленно сть  
и см еж н ы е  с ней отрасли  у ж е  вложено 
около 350 миллионов рублей.

З а  прош едш ие годы ко л лекти в  неф тегазо 
д обы ваю щ его  уп р авл ен и я  отправил  стране 
5,5 миллиона тонн неф ти . Д обы ча ж идкого  
то плива  в 1971 г. по ср авнени ю  с 1966 г. 
во зр астет почти  в 80 раз. Н ап р яж ен н о  тр у 
дились-и внесли  больш ой вклад  в н ар ащ и ва 
ние производ ственны х  мощ ностей строители  
тр еста  «Т ом скгазстр ой» и СМУ-2. Газета  
«Кр асно е  зн ам я»  не раз сообщ ала о трудо
вы х  успехах  ко л лекти ва  «Т ом скгазстр оя» , 
заво евы вавш его  первы е м еста  в соревнова
нии ко ллективо в  М инистерства  газовой 
пром ы ш ленности .

Накопили  нем алы й  опы т работы  в усло 
виях  Сибири бригады  А лексан д р овской  нон- 
тор ы  бурения. В  прош лом  году ко ллектив, 
во зглавл яем ы й  м астером  В. Г. Калиничун ом , 
преодолел р убеж  40 т ы с я ч  метров.

Крепнет первенец том ской  неф тяной  про
м ы ш ленности . В этом  году поток томской 
неф ти значительно  возрастет. С о р евн уясь  
за достойную  в стр е чу  X X IV  съезд а  КПСС, 
н еф тян ики  о бязались  дать сверх  задания 
15 ты с я ч  тонн ж идкого  топлива. Обязатель--. 
ство  вы полнено досрочно. С трана получила 
дополнительно к плану около 25 т ы с я ч  
тонн нефти.

В ы п о л н яя  программу создания в Запад 
ной Сибири кр упнейш ей  неф тедобы ваю щ ей 
базы  страны , н ам еченн ую  Д ирективам и  
X X I I I  съезда КПСС  и последую щ ими реш е
н иям и  партии и пр ави тел ьства , многое сде
лали геологи области. За  п яти летн у  от
кр ы то  1C месторождений неф ти и газа.

В новой п ятилетке  ведется стр о и тельстве  
д вух  важ н ы х  о бъекто в  для д альнейш его  
р азви тия неф тедобы ваю щ ей пром ы ш ленно 
сти : неф тепровода А лексан д р овско е— А н 
ж еро-Суд ж енск и линии  электропередачи  
Томен — Колп аш ево  — Стреж евой . П роек
том Д и ректив  по п яти летн ем у  плану  пре
д усм атр и вается  н ача ть  возведение томского  
неф техим ического  ком плекса . Д е вятая  п я 
ти л етка  пр инесет с  собою  р ази тельн ы е  пе
рем ены . Т о м ская неф тед обы ваю щ ая про
м ы ш л ен н о сть  поднимется на новы й р убеж .

I
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Р А С т е т
♦  30 кг молока от коровы в день
♦  1250 племенных высокопородных телок вырастит 

за пятилетие и передаст хозяйствам области 
совхоз «Инкинский»

В роли помощника- 
«волшебный жезл»

♦  Новшество в работе телятниц
♦  Победа животноводов

в предсъездовском соревновании

п л е н е н н о е

£ 3

ОПЫТОМ ДЕЛ ЯТ СЯ Ж И В О Т Н О В О Д Ы  П Л Е М С0В Х 03А « и н к и н с к и й »

Истоки „золотого фонда'
Назову для начала такие 

примеры. Доярка Валентина 
Григорьевна Волшукова сей
час надаивает по 15 кило
граммов молока в день в 
среднем от каждой из 25 
коров своей группы. По 14 
— 14,5 килограмма получа
ют Екатерина Наумовна Бе
лозерцева и Валентина Ба
рышева, по 12— 13 — Ма
рина Микрюкова, Агния 
Пшеничникова, Галина Па
нова, Александра Глухова. 
Среднесуточный надой по 
совхозу в эти дни — 12 ки
лограммов от коровы.

Есть в молочном . стаде 
особо высокоудойные живот
ные. В день по 30 килограм
мов молока, а иногда и бо
лее дают коровы-рекорди
стки Клятва у доярки В. Г. 
Волшуковой, Белка, Челка- 
старшая и Челка-младшая у 
Е. Н. Белозерцевой, по 26— 
28 килограммов — Карета, 
Фукса, Случайная, Видная 
и другие.

Надои за минувший год 
составили: на ферме в 
д. Пасека — 3.694, на Ин- 
кинской ферме — 3.144, по 
совхозу — 3.273 килограм
ма на каждую корову. 
Коров с удоем 4.000 ки
лограммов стало в стаде 57, 
с удоем более трех тысяч— 
154. План производства и 
продажи молока намного пе
ревыполнен. За год совхоз 
получил 192 тысячи рублей 
прибыли, из них 109 тысяч 
дала молочная продукция. 
На 5 рублей 20 копеек де
шевле планового обошелся 
каждый центнер говядины. 
Все это достигнуто за счет 
упорядочения системы орга
низации труда и повышения 
продуктивности стада.

Успех прежде всего до
стигнут за счет улучшения 
племенной работы, которая 
ведется у нас в последние 
годы на основе тщательного 
учета продуктивности каж
дого животного, отбора и 
введения р стадо наиболее 
высокопродуктивных живот
ных, а также за счет плано
мерного раздоя. Работа эта 
явилась предпосылкой для 
создания племсовхоза «Ин
кинский», который призван 
выращивать племенной скот 
для' хозяйств северных рай-.. 
оиов области. Создан он два 
года назад на базе одной 
из ферм совхоза «Колпа- 
шевский».

В нашем совхозе разво
дится крупный рогатый скот 
черно-пестрой породы.
Улучшаем состав быков-про- 
изводителей, выращиваем 
лишь чистопородных и элит
ных по классности. Часть 
производителей завезли из 
хозяйств 'Московской и Ле
нинградской обАстей. Ве
дем отбор молодняка от вы
сокопродуктивных коров, до
6-месячного возраста корм
ление и уход за ним осуще
ствляют телятницы, затем 
животных группируем в гур
ты и передаем скотникам. 
Бычков и телочек содержим 
отдельно, причем рацион 
кормления для телочек — 
улучшенный. Первотелок 
вводим в основное стадо, а 
также продаем в другие хо
зяйства. В прошлом году 
после отбора ввели в наше 
совхозное молочное стадо 
120 первотелок.

Принцип селекции, в об- 
щем-то, известен специа
листам, и рассказывать о 
нем подробно вряд ли нуж

но. Целесообразнее, по-види
мому, остановиться на наи
более существенный особен
ностях, без которых немыс
лима работа по созданию 
«золотого фонда» — пле
менного ядра маточного ста
да.

Чтобы разобраться с ин
дивидуальными достоинства
ми животных и выявить 
лучших, требуется как сле
дует организовать учет. Ис
тина не новая, но повторить 
ее не лишне. Учет — нача
ло всех начал, основа основ 
племенного дела.
• Порядок мы завели та
кой. Лаборантки Лидия Ива
новна Новосельцева и Нина 
Александровна Вставская 
ежедневно определяют про
цент жира в молоке по каж
дой группе коров и раз в 
декаду —  по каждой коро
ве. Это не только вносит не
обходимую ясность и дает 
зоотехнику ориентиры в ра
боте и возможность видеть 
перспективу, но способству
ет также росту удоев и по
казателя жирности, потому 
что оплата доярок постав
лена в зависимость и от ка
чества продукции. Кстати, 
удои в совхозе за минув
ший год увеличились на 445 
килограммов, жирность —ч 
на 0,12 процента.

Работа по созданию ма
точного стада ведется в каж
дом Молочном хозяйстве. 
Но, как известно, ведется 
порою весьма неряшливо. 
Не секрет, что все усилия и 
благие намерения зача
стую сводит на нет неай  ̂
куратность в учете. Не будем 
оправдывать зоотехников, но 
заметим, что у них десятки 
разных забот, иногда они

просто не в силах занимать
ся всеми вопросами селек
ции. Поэтому, может, было 
бы целесообразно учредить 
должность лаборанта в каж
дом молочном хозяйстве или 
совместить ее с должностью 
учетчика. В таком деле, как 
наведение порядка, четкой 
системы в определении удоев 
и жирности молока эконо
мия, в штатах не может обер
нуться хорошей отдачей. 
Учет должен быть образцо
вым, надежным.

Не менее важный фактор 
также хорошо налаженное 
искусственное Осеменение 
стада. Техник-осеменатор 
Зоя Ивановна Медведева — 
работница опытная, получа
ет ежегодно по 90—95 те
лят от каждой сотни 
коров. Опытным и стара
тельным труженицам дове
ряем мы и выращивание мо
лодняка, поэтому падеж его 
почти исключен и привесы 
высокие. По 800— 900 грам
мов привеса в сутки на каж
дого теленка получают те
лятницы Мария Яковлевна 
Гришаева, Руфина Юдина, 
Анна Раздобреева и Анна 
Чикова.

Немалое значение имеет 
также раздой коров. Доение 
на фермах механическое, но 
после каждой дойки аппа
ратами применяется ручной 
поддой.

В проекте Директив 
XXIV съезда КПСС по ново
му пятилетнему плану отме
чено, что дальнейшее разви
тие животноводства надо 
обеспечить на основе осу
ществления в каждом хо
зяйстве системы эффектив
ных мер по укреплению 
кормовой базы, улучшению

породности скота и птицы н 
повышению их продуктив
ности при одновременном 
росте поголовья. Коллектив 
совхоза с большим удовлет
ворением воспринял новые 
задачи, поставленные пар
тией, и уже сегодня многое 
стремится сделать для их вы
полнения. Сейчас в дойном 
стаде совхоза— 550 коров, 
а к концу новой пятилетки 
их будет 750. Решено вы
ращивать и передавать в 
другие хозяйства по 250  
племенных телок ежегодно, 
а всего за пятилетие пере
дать не менее 1.250 голов.

Совхоз становится иа 
прочную основу, но есть и 
трудности. И самая острая 
из них — нехватка доброт
ных помещений для скота. 
Если бы нам удалось пост
роить комплекс на 600 ко
ров, то свою задачу совхоз 
смог бы выполнить намного 
успешнее.

Коллектив -у нас друж
ный, работать умеет, на
строй в эти предсъездовские 
дни очень хороший, соревно
вание идет широкое, боевое. 
План первого квартала по 
продаже молока — 2.600 
центнеров, продано уже 
2.900 центнеров, то есть 
план завершен почти на ме
сяц раньше. В честь XXIV 
съезда КПСС решено про
дать в марте дополнительно, 
в счет обязательств, еще не 
менее 900 центнеров моло
ка. Квартальный план по 
продаже мяса . выполнен иа 
200 процентов, а полугодо
вой — на 133 процента.

Н. ПАЛКИНА, 
зоотехник-селекционер 
совхоза «Инкннскнй» 
Колпашевского района.

Н Е Г А С Н У Щ И Е
О Г О Н Ь К И

Буквой «Т» поставлены в 
красном уголке столы с кни
гами, и газетами. На стенах 
— хорошо выполненные ли
стки соревнования,^диаграм
мы, плакаты.

И'на ферме все на ред
кость хорошо. Чистые коро
вы, чистый в помещениях 
воздух — помосты посыпа
ются опилками. Неспроста 
приезжают сюда делегации 
животноводов из других рай
онов.

— Пожалуйста, у кого 
что есть, — говорите, — 
предлагает Михаил Тихонов 
дояркам, телятницам, скот
никам.

Тихонов был электриком, 
теперь он в Никино управ
ляющий отделением. Кроме 
того, секретарь совхозной 
парторганизации. По душе 
он здешним людям уважи
тельностью к ним. мягко
стью обращения. Но как-то 
один скотник упрекнул его: 
«Разве так, Михаил Влади
мирович, вам, управляюще
му, надо? Вы делайте голос 
погромче, взгляд поострее 
и встряхивайте нас, встряхи*. 
вайте!»

Но не думает Тихонов го
лос свой «делать погромче», 
душевная деликатность не 
позволяет, да и не видит че
ловек резона переиначивать 
себя: люди и так понимают. 
Люди-то какие! Великолеп
ные! На. скамейке, ято сле
ва от стола, Мария Яков
левна Гришаева. В должно
сти зав. складом была, те
перь она телятница, дела у 
нее идут отлично. У одной 
малоопытной работницы те
лята стали безнадежными, и 
Гришаева приняла их, всю 
группу, а своих 40, трех- 
месячных, уже на ноги по
ставленных, — тех, с кото
рыми теперь было бы легче, 
да и оплата была бы по
выше, — передала другой 
работнице. Или Руфина 
Юдина. В работе — огонь, 
порывистая, увлеченная. В 
телятнике у нее побелено, 
вычищено, прибрано. А Ва
лентина Волшукова? За год 
3.803 килограмма молока в 
среднем от коровы получи
ла.

В каждом видит Тихонов 
прежде всего хорошее,: по
тому, наверное, и не хочет 
«голос .менять». ,у,ч..

— Значит, вопросов нёт? 
Тогда слово — директору.

Встал у стола Владимир 
Николаевич Краеов, Дает

картину по совхозу и от
дельно о каждой доярке го
ворит. Речь его отличается 
обстоятельностью, конкрет
ностью — подробно сооб
щается, сколько в какой 
группе растелившихся ко
ров, на сколько сот граммов 
выше или ниже были на
дои сегодня, вчера, позав
чера. Делая анализ, дирек
тор обнаруживает доско
нальное знание предмета. Ц 
неудивительно: когда-то ра
ботал скотником, бригади
ром. Потом институт окон
чил, зоотехником был.

Выступает Надежда Ни
колаевна Бетина. Когда-то 
работала дояркой, свинар
кой, а теперь третий год, 
после института, —• глав
ный зоотехник совхоза. В 
честь XXIV съезда КПСС 
Бетина предлагает объявить 
месячник образцовой работы 
по повышению продуктив
ности дойного стада и выно
сит на обсуждение. проект 
условий соревнования. По 
примеру прошлого года раз
работаны система баллов и 
меры поощрения. Рост удо
ев, жирность молока, пра
вильность приготовления и 
скармливания кормов, сорт
ность продукции по чистоте, 
гигиена труда — все это и 
многое другое буд£т оцени
вать в баллах комиссия, в 
составе которой одиннад
цать животноводов и специа
листов.

Сможет ли комиссия все 
это учесть по каждому 
человеку, найдется ли у нее 
время? — спросил я Бетину 
накануне совещания.

— Вы даже не представ
ляете, как здорово все было 
в прошлом году, когда в 
честь ленинского юбилея мы 
такой же месячник объяви
ли... Люди-то как преобра
зились! Белые халаты, ро
зовые косынки,. встречи хле
бом-солью и цветами доярок 
соседней фермы... А какие 
придирчивые и ревностные 
оказались соперники! А 
порядок какой?! Чистота, 
блеск, коровы — как на 
картинке... Радуешься за 
людей, гордишься, — вот 
на что способны они, вот ка
кая сила в дружной работе, 
в соревновании заключена!

И, слушая сейчас, как 
пылко, заинтересованно го
ворят животноводы об усло
виях соревнования, я испы
тывал чувство неловкости 
за свой вопрос, заданный

зоотехнику перед совеща
нием. Замечания, поправки, 
дополнения обсуждались 
оживленно-, принципиально. 
Цбщий рубеж, намеченный 
коллективом, довольно вы
сок: за три месяца сов
хоз должен получить по 
900 килограммов молока в 
среднем от коровы. А за 
два месяца надоено уже по 
575 килограммов. Сейчас в 
среднем от коровы надаива
ют 12 литров в сутки.

...Возле скотного двора 
высятся стога и скирды: все 
сено еще в начале зимы све
зено к ферме, его заготовле
но на 1.100 тонн больше, 
чем в предыдущем году. В 
достатке припасено и сило
са. Рационы для скота сыт
ные — иначе откуда же 
быть 900-граммовым приве
сам молодняка и высоким 
удоям коров?..

Летом и. осенью на луга 
выезжали животноводы, ме
ханизаторы, строителя,
электрики, слесари, работ
ники бухгалтерии. Работали 
механизированные и конно
ручные бригады.

— Наш рабочком и его 
председатель— главный бух
галтер Николай Васильевич 
Адонин — с искоркой, с 
творчеством разрабатывают 
условия соревнования «на 
дистанциях ближних и даль
них», — с удовлетворением 
отмечает директор. — Орга
низация труда, тщательно 
продуманная оплата, широ
кая огласка итогов за каж
дый день — все это способ
ствует дружной работе. Се
ноуборка шла быстро.

...Один из английских 
скотоводов, по словам 
Ч. Дарвина, считал селек
цию волшебным жезлом, с 
помощью которого можно 
«переделать характер ста
да», намного повысить про
дуктивность. Роль «жезла» 
несомненна, это очевидно. 
Но и другое не менее важ
но: жезлом ведь надо еще 
уметь пользоваться!..

Инкинцы — умеют.
Кроме этого, есть еще у 

них и забота о кормовой ба
зе, и старание, и негасну
щие, каждый раз новые по 
яркости огоньки соревнова
ния «на дистанциях ближ
них и дальних». Такие 
огоньки здесь умеют зажи
гать, от них светлее на ду- ': 
ше, с ними успешнее и 
дружнее работается.

Г. ЛЮБОВСКИИ, 
наш соб. корр.
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Как мы организовали 
выращивание телят

На нашей ферме много 
лет было так: за новорож
денным теленком' поначалу 
10 или 15 дней ухаживала 
доярка, а потом передава
ла его телятнице, которая и 
выращивала до 6-месячного 
возраста. Но с декабря про
шлого года другой порядок 
заведен: телятница прини
мает новорожденного с пер
вого же дня.

Срок прошел небольшой, 
но уже сейчас мы видим, 
что многое от этого переме
нилось к лучшему. Меньше 
питомцы наши стали болеть,

да и падеж не случается.
Почему порядок такой бо

лее подходящий? Скажем 
прямо: не всегда у доярки 
есть время, чтобы внима
тельно ухаживать за теля
тами, у нее порою и минуты 
свободной нет. А за малыш
ками догляд и догляд ну
жен. Если какой недомогает, 
я тут же и замечу: и один 
раз к нему подойду, и де
сять, и двадцать и помогу 
с хворью справиться. При 
новом порядке своего рода 
специализация получается—

каждый только своим делом
занят.

И еще так было. Если те
ленок больной — телятница 
не принимала его в свою 
группу, пока тот не выздоро
веет, дело же не всегда кон
чалось выздоровлением, и 
снова по той причине, что 
доярке попросту некогда, ей 
и с коровами хлопот хоть 
отбавляй.

Успех нашей работы зави
сит от того, как к Heg отно
сишься. Сил и времени не 
пожалеешь, телят кормить, 
поить, чистить как надо ста
нешь, тогда и растут они 
крепышами, прибавку в весе 
хорошо дают.

В честь XXIV съезда пар
тии мы дали слово, что при

весы молодняка будут не 
меньше чем по 900 граммов 
в  сутки. Этого и добиваемся. 
:Е декабре в группе Анны 
Чиковой получено по 954 
грамма, Анны Раздобреевой 
— по 904, Марии Гришае
вой — 1.136, по моей груп
пе — 940 граммов. В янва
ре соответственно — 900, 
904, 887 и 945. За февраль 
результаты такие же.

В месячнике образцовой 
работы, который идет в сов
хозе в честь XXIV съезда 
партии, мы, телятницы, тоже 
принимаем участие, ста
раемся поработать так, что
бы не оказаться в числе от
стающих.

Р. ЮДИНА, 
телятница.

О Т Ч Е Г О  Р А З Н Ы Е  П О К А З А Т Е Л И ?
Наша ферма, что в дерев

не Пасека, соревнуется с 
Инкинской. Вот какие итоги 
у нас и у них: мы надоили 
за год по 3.694 килограмма, 
они — по 3.144. Разница в 
550 килограммов, т о , есть 
очень существенная.

То же и о результатах 
каждой доярки молено ска
зать. Екатерина Наумовна 
Белозерцева за год получи
ла по 4.757, Другие ' по 
3.500—3.600 или немногим 
больше. Надой за год в моей 
группе — 3.659 килограм
мов.

. Все у нас, можно сказать, 
одинаковое: коровы, их по

родность, а также и нормами 
помещения.

Как достаются дояркам 
телки для ремонта стада? 
Пригоняют телок на ферму, 
зоотехник говорит: «Идите,,• 
выбирайте, кому какая нра
вится». И мы выбираем. Ни 
споров, ни разговоров лиш
них при отборе не бывает.

Очень важно поработать'с 
коровой хорошо уже в пер
вую лактацию. Почему у 
Ё. Н. Белозерцевой в пер
вую лактацию отдельные 
коровы в день до 20 кило
граммов дают? Да потому, 
что Екатерина Наумовна 
умеет их раздаивать. Она за

1968 год, например, от 
своей группы коров надоила 
по 5.150 килограмма. И 
толю не случайно. После то
го, как аппарат мехдойки от
ключается, Белозерцева обя
зательно ручной поддой про
водит, Осенью нет зеленки 
на подкормку — сама и 
накосит, и .привезет, и 
всем нам пример по
даст. Когда корова в запу
ске — сдаивает молоко, ес
ли есть необходимость, 
чтоб мастита не было.

Не хочу сказать, что толь
ко Белозерцева трудолюби
ва. Другие тоже работа
ют хорошо, есть и желание.

трудиться, и умение.
И все же... Кое-кто, быва

ет, здесь поторопится, там 
небрежность^ допустит, чтб- 
то с ленцой сделает, на ско
рую руку... Вроде бы мело
чи. А собери все мелочи в 
кучу — и получится, .что 
цифры надоев разные.

От того, какой корова 
породы, зависит, конечно, 
многое. Но и от того, - как 
доярка работает, какие у 
нее руки—умелые или неу
мелые, добрые или недоб
рые, — тоже многое зави
сит.

J Г. ПАНОВА,
доярка.

А М Е Р И К А Н С К А Я
Т Р А Г Е Д И Ясообщения

и з  з а  р у б е ж а

‘ИТОГИ СЪЕЗДА 
БЕЛЬГИЙСКИХ КОММУНИСТОВ

ШАРЛЕРУА, 22 марта. 
(ТАСС). Здесь закончил 
свою работу проходивший с 
19 по 21 марта XX съезд 
Компартии Бельгии. «При
зыв к немедленным дейст
виям» — так называется 
один из документов, одоб
ренных вчера вечером съез
дом. «Одной из главных за
дач коммунистов является 
защита насущных требова
ний трудящихся», — поД' 
черкивается в призыве. В 
этом документе съезда на
мечается программа кон
кретных действий коммуни
стов в защиту интересов 
трудящихся.

Основная резолюция съез
да посвящена проблемам 
международной политики и 
внутриполитического поло
жения в Бельгии. «Борьба 
за сохранение мира остается 
главной целью политики пар
тии, — подчеркивается в 
резолюции.—-СССР и все со
циалистические страны ока
зывают решающую поддерж
ку всему антиимпериалисти
ческому движению и дейст

виям сторонников мира».
В резолюции содержится 

призыв к усилению борьбы 
против империалистической 
политики США в Индокитае, 
в поддержку народов Ближ
него Востока, Азии, Афри
ки и Латинской Америки в 
их борьбе за подлинную по
литическую и экономиче
скую независимость.

Съезд отмечает необходи
мость создания системы 
коллективной безопасности в 
Европе, прекращения гонки 
вооружений и . принятия 
срочных мер по разоруже
нию.

В резолюции выражается 
требование, чтобы бельгий
ское йравительство дало без
условное согласие на прове
дение в самое ближайшее 
время общеевропейского со
вещания.

Съезд вновь подтвердил 
солидарность . коммунистов . 
Бельгии с коммунистами со
циалистических стран н всем 
международным коммуни
стическим и рабочим движе
нием, '

НЬЮ-ЙОРК, 22 марта. 
(ТАСС). Американская вой
на в Юго-Восточной Азии— 
«самая дорогостоящая и 
трагическая ошибка в исто
рии США», пишет профес
сор Колумбийского универ
ситета Телфорд Тэйлор в 
своей книге «Нюрнберг и 
Вьетнам: американская тра
гедия».

Книга Т. Тэйлора — это 
своеобразный обвинитель
ный акт, гневно' осуждаю
щий чудовищные военные 
преступления американской 
военщины в странах Индо
китая. Четверть века назад 
автору книги довелось вы
ступать в роли обвинителя 
на Нюрнбергском процессе 
по делу главных фашист-

АНКАРА, 22 марта. 
(ТАСС). Здесь объявлено, 
что руководители трех по
литических партий Турции, 
которые располагают 379 
из 450 мест в нижней пала
те парламента, заявили о 
своей поддержке Нихата 
Зрима, уполномоченного 
сформировать новое прави
тельство страны. Это партия 
справедливости, возглавляв
шая ушедшее в отставку од
нопартийное правительство 
страны, народно-республи
канская партия и партия на
ционального доверия.

ских преступников. И сего
дня он с полным основанием 
проводит параллель между 
зверствами нацистских ок
купантов на временно захва
ченных территориях и крова
выми злодеяниями амери
канских агрессоров в Индо
китае.

Отмечая преступный ха
рактер американской войны 
в Юго-Восточной Азии, ав
тор высказывается в под
держку тех американских 
юношей, которые участвуют 
в антивоенном движении.

Американцы так и не из
влекли урока из Нюрнберга, 
и именно в этом заключает
ся сегодняшняя трагедия 
Америки, подчеркивает Тэй
лор в заключение книги.

В связи с заявелнием TDex 
партий о поддержке Н. Эрим 
выразил надежду, что ему 
удастся создать новое пра
вительство и преодолеть по
литический кризис в стране.

Одновременно стало изве
стно об уходе в отставку ге
нерального секретаря народ
но-республиканской партии 
Бюлента1 Эджевита, выразив
шего тем самым протест 
против известного меморан
дума высшего военного ко
мандования Турции, кото
рый привел 12 марта к от
ставке правительства Сулей
мана Демиреля.

ПО ЛО Ж ЕНИ Е В ТУРЦИИ

Последствия
авантюристической
политики

НЫО-ИОРК, 22 марта. 
(ТАСС). Правящие круги 
Тель-Авива, упорно продол
жающие экспансионистскую 
политику в отношении сосед
них стран, прилагают усилия 
к наращиванию своей воен
ной мащины.

Как сообщает корреспон
дент агентства ЮПИ из 
Иерусалима, израильский 
кабинет одобрил вчера за
конопроект о выделении еще 
150 миллионов израильских 
фунтов в дополнение к во
енному бюджету.

Согласно ранее принятому 
законопроекту, израильские 
налогоплательщики будут 
вынуждены в предстоящем 
финансовом году, начинаю
щемся 1_ апреля, приобре
сти так называемые «обли
гации на оборону» на сум
му 475 миллионов израиль
ских фунтов. Сейчас Из
раиль изыскивает новые ис
точники финансирования ми
литаристских приготовлений.

Катастрофический для 
экономики страны рост воен
ных расходов ложится тяже
лым бременем на плечи 
трудящихся: в настоящее
время Израиль вышел на 
первое место в мире по раз
мерам налогов на душу на
селения.

Более 600 тысяч мелких 
и средних крестьянских хо
зяйств разорились в ФРГ за 
ряд последних лет. Целые 
семьи были вынуждены уй
ти в город на заработки. По 
сообщению газеты ,«Унзере 
цайт», «к началу восьмиде
сятых годов» такая участь 
должна постигнуть «еще

более миллиона крестьян
ских хозяйств». Этот про
грессирующий процесс вы
зван капиталистической кон
куренцией и политикой, про
водимой властями страны в 
рамках «общего рынка» 
(ЕЭС). Снижение крупными 
монополиями закупочных 
цен на сельскохозяйствен
ную продукцию происходит

при одновременном росте 
крестьянских расходов на 
дорогую технику и мине
ральные удобрения.

НА СНИМКЕ: митинг 
крестьян на Рыночной пло
щади в вестфальском горо
де Хагене. Они собрались 
здесь, чтобы потребовать 
пересмотра цен.

(Фото АП-—ТАСС).
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На электротехническом заводе «Эльфа» (Литовская 
ССР) начато серийное производство магнитофонов «Дай
на». Новый магнитофон имеет две скорости: 9 ,53  и 2 ,38  
сантиметра в секунду. У  него современные формы и 
красивая внешняя отделка из дерева и пластмассы. В ны
нешнем году будет выпущено 180 тысяч новых магнито
фонов.

НА СНИМКЕ: мастер цеха Владимир Турке проверяет 
магнитофон «Дайна».

Фото К. Любшиса. АПН. .
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С чи тан н ы е  дни о ста ю тся  до о тк р ы ти я  X X IV  съ е зд а  КПСС . 
Корреспонд енты  ТАСС сообщ аю т о зам е чате л ьн ы х  делах сиби 
р яко в , пр етво ряю щ их  в ж и з н ь  планы , н ам еченн ы е  партией , 
о том. каки м и  тр уд овы м и  све р ш е н и ям и  они встр е чаю т знам е 
нательное  со б ы ти е  в ж и зн и  наш ей  стр а н ы . Н и ж е  п уб ли н ую тся  
неко то р ы е  и з  та ки х  сообщ ений.

БУДУЩЕЕ ЭНЕРГЕТИКИ
Не менее десяти электри

ческих станций начнут дей
ствовать на севере Сибири 
в ближайшие годы. Инжене
ры Всесоюзного государст
венного проектного институ
та «Теплоэлектропроект» 
завершили проект одной из 
них — Сургутской тепловой 
станции в Тюменской обла
сти мощностью более 2.400 
тысяч киловатт. Станция 
уже строится и даст ток в 
1972 году.
■ Сургутская электростан

ция будет работать на по
путном газе, извлекаемом 
вместе с нефтью. В 1975 го
ду только месторождения 
Тюменской области дадут 
около 8 миллиардов кубо
метров попутного газа. По
ловину его будет потреблять 
новая тепловая станция, а 
остальная часть поступит на 
нефтехимический комплекс 
в Тобольске, строительство 
которого предусмотрено про
ектом Директив XXIV съез
да КПСС, и в промышлен
ный Кузбасс.

В нынешней пятилетке в 
Якутии будет построено не
сколько тепловых станций. 
Это связано с дальнейшим 
развитием и освоением важ

ного экономического района.
Северо-восток Сибири — 

основная база страны по до
быче алмазов. Здесь добыва
ют также золото, найдены 
железная руда, коксующий
ся уголь и богатое место
рож денй? Меди.

В районе ВОЙНОЙ мерзло
ты обнаружены’ большие за
пасы природного газа. Одна 
из новых тепловых станций 
в бассейне реки Вилюй бу
дет использовать этот; газ, а 
Нюренгринская ГРЭС мощ
ностью 600 тысяч киловатт 
— сибирский уголь.

В бассейне Колымы, изве
стной своими золотодобыва
ющими промыслами, на де
шевых углях, добываемых 
открытым способом, строит
ся Аркагалинская тепловая 
станция. На самой реке соо
ружается гидроэлектростан
ция большой мощности.

Все новые тепловые стан
ции севера Сибири, кроме 
электричества, будут давать 
теплую воду и пар для 
промышленных комплексов, 
сооружаемых в нынешней 
пятилетке.

Ж. ИРБУЛАТОВ, 
корр. ТАСС.

Москва.

ГАЗ ДОБЫВАЕТ ГАЗ
Проходка буровых на се

вере, в тундре связана с 
большими затруднениями в 
доставке дизельного топли
ва. Перевозка его по рекам 
не всегда возможна и огра
ничена коротким сроком на
вигации. Доставка воздухом 
невыгодна.

Оригинальный выход из 
этого положения нашли гео
логи Тюмени. Они застави
ли газ добывать газ. По 
этому методу вначале бу
рится сравнительно неглубо
кая вспомогательная сква
жина. ‘Полученный из нее 
природный газ подается в

газотурбинный двигатель, 
расположенный рядом с ос
новной буровой.

Впервые в Сибири уста
новка с газотурбинным дви
гателем смонтирована на 
Губкинской площади. С ее 
помощью бригада мастера 
В. Лагутина проходит раз
ведочную скважину № 43. 
По предварительным под
счетам специалистов, буре
ние скважины обойдется so 
много раз дешевле обычно
го.

Тюмень.

Ю. РЯБОВ, 
корр. ТАСС.

НОВЫЕ МЕДИЦИНСКИЕ 
К О М П Л Е К С Ы

На Алтае вступил в строй 
еще один больничный горо
док. Он построен для рабо
чих Барнаульского шинно
го комбината. Новое лечеб
ное учреждение оборудова
но современной медицин
ской аппаратурой. Здесь 
действуют отличные лабо
ратории, диагностические, 
лечебные кабинеты. В хи
рургическом отделении — 
три операционных. В них 
функционируют установки 
кондиционирования воздуха, 
которые позволяют во вре
мя операции поддерживать 
нужный температурный ре
жим.

В новом больничном го
родке работают кафедры 
хирургии и терапии Алтай
ского медицинского инсти
тута, которыми руководят

доктора медицинских наук, 
профессора Ю. М. Дедерер 
й 3. С. Варкаган. Специаль
ные телевизионные камеры, 
установленные в операцион
ных, могут передавать ход 
операции в учебную комна
ту.

За последнее время на 
Алтае введено в строй бо
лее десяти новых лечебных 
учреждений. Современные 
больницы и поликлиники от
крылись в Новоблаговещен- 
ке, на Топчихе, в Быстром 
Истоке и других селах и 
рабочих поселках. Сейчас в 
крае ведется строительство 
еще 26 медицинских учреж
дений.

Барнаул.

Н. КАРАСЕВ, 
корр. ТАСС

Я пришел в этот дом утром. 
Родители уже разошлись, пре
доставив право воспитательни
цам быть целый день и мама
ми, и папами, и первыми педа
гогами.

Дети завтракают. Делают 
это с неподражаемой серьез
ностью. Ведь для малышей 
еда — это важное дело, кото
рое поглощает все внимание. 
Во-первых, интересно, что се
годня на завтрЯк и какой у 
каждого блюда вкус. Во-вто
рых, надо постараться ничего 
не .уронить на стол. В-третьих, 
приходится все время помнить, 
как правильно держать ложку 
или вилку.

После завтрака — занятия 
в . группе воспитательницы 
Людмилы Андреевны Рагзи- 
ной. Перед детьми доска на 
стойках, похожая на клас
сную, только поменьше. На 
ней два листка белой бумаги. 
На одном нарисован букет 
цветов, другой чистый—на нем 
Людмила Андреевна показы
вает, как надо рисовать. В 
руках у нее кисточка.

—, Начнем со светлых кра
сок, чтоб вода не стала гряз
ной.

Ложатся на бумагу уверен
ные мазки. Сначала это толь
ко пятна желтой и красной 
краски. Затем они образуют 
пестрое облачко. И через ми
нуту в нем прорастают , зеле
ные листья и стебли, превра
щая облачко в яркий букет. 
На глазах у детей рождается 
красота. Как это просто! Каж
дому хочется нарисовать так 
же, как , Людмила Андреевна. 
И теперь, когда дети работа
ют, становятся видны их ха
рактеры.

Вот Юра. Он, затаив дыха
ние, слушал объяснение, а сей
час рисует сосредоточенно, об-

В ГОСТЯХ У САМЫХ МАЛЕНЬКИХ
думашю. Воспитательница хва
лит его. А девочка рядом то и 
дело посматривает на меня, 
что-то шепчет соседке. Краски 
на ее рисунок ложатся боль
шими, жирными каплями и 
грозят слиться в разноцветное 
озеро. Она вдруг замечает это 
и растерянно смотрит на Люд
милу Андреевну. Мгновенно 
на- глазах набухают слезы. Но 
Людмила Андреевна уже око
ло нес. Зачем волноваться? 
Слишком много краски? Ее 
можно убрать выжатой кис
точкой. Вот так.:. Теперь опас
ность наводнения мийовала. А 
сюда лучше положить синюю 
краску... Слезы, готовые брыз
нуть, куда-то исчезают, и губы 
раздвигаются в улыбке.

Работа близится к концу. 
Под букетами дети рисуют 
большие красные буквы: 
«МАМЕ». Рисунки положены 
сушиться. Целый цветник рас
положился на полке.

Между тем дети все чаще 
поглядывают в мою' сторону. 
Заче.м пришел этот седой оч
кастый дядя? Может, и мне 
заняться рисованием? Правда, 
краски уже спрятаны на ме
сто. но ребята с готовностью 
приносят мне бумагу и каран
даши. Я принимаюсь за дело. 
И, надо сказать, никогда я не 
встречал столь восторженных 
ценителей моих весьма скром
ных изобразительных способ
ностей.

Я рисую дой, потом еще и 
еще. Целый поселок. Ребята 
просят, Чтоб на окнах были 
занавески, в каждом доме —

телевизор. Его присутствие я 
обозначаю антенной на кры
ше. И непременно еще нужны 
возле дома деревья, собака и 
конура для нее. Потом деле 
доходит до самого трудного: 
они хотят, чтобы я изобразил 
папу, который направляется к 
реке с удочкой, и рядом с па
пой обязательно их самих.

Детям кажется, что я все 
могу. И я рисую без устали, а 
краем " глаза вижу приготов
ленные белые листки, которые 
ждут своей очереди. Мне ста
новится жарко, но я понимаю, 
что это не просто забава, что 
в этих просьбах рвется нару
жу детская мечта о лете, том 
счастливом дне, когда папа не 
пойдет на работу', а возьмет 
их. с-собой на рыбалку.

. И я замечаю, что слово «па
па» дети произносят совсем 
по-особенному, не так, как 
другие слова, и не так, как 
«мама». Может быть, это и 
понятно. Мама — это что-то 
совсем понятное, близкое. Ма
ма —- это запах вкусного на 
кухне, это теплая и чистая по
стель, это ласковое слово на 
ночь. Другое дело — папа. Он 
не такой близкий, но большой, 
угловатый и сильный. Сильнее 
всех на земле. Его слушается 
грохочущий железом трактор. 
Огромным ковшом экска
ватора .папа может за
черпнуть целую машину 
земли. Или построить не иг
рушечный, а взаправдашний 
дом. Когда папа приходит до
мой, от него пахнет бензином, 
морозом, зерном. В слове

«папа», когда его произносят 
дети, мне слышатся уважение 
к мужскому труду, восхище
ние физической силой и вынос
ливостью, практическими зна
ниями. Это хорошо. Это заме
чательно, что детям хочется 
стать такими, как их отцы. 
Только совсем некстати вспо
минаются Некоторые из нас,, 
которые не ценят этого детско
го уважения: бывают грубы в 
семье, сквернословят, пыот 
лишнее, забывая, что за ними 
наблюдают детские, глаза.

В окно давно смотрит мо
розное оранжевое солнце. На 
подоконнике из банки с водой 
выглядывает ветка тополя с 
набухшими почками. Это пер
вая весточка, неторопливой си
бирской весны. А за окном — 
кормушка. На заснеженный ее 
край- вспорхнула изящная си
ничка, клюет крошки, остатки 
детского завтрака. Ребята, 
прильнув к стеклу, следят за 
каждым ее движением. Чудес
ный это возраст, когда все в 
жизнн открывается впервые. И 
каким бережным должен быть 
воспитатель, чтобы ничего, не 
сломать, не повредить в ма
ленькой душе, где все так не
жно я хрупко.

Дети играют, бегают. И 
вдруг кто-то из них упал. Не
вольный смех мальчишек. Но 
воспитательница поднимает 
малыша и замечает: «Не надо 
смеяться. Разве это смешно, 
когда человек упал?». А ведь 
хорошо сказано. Действитель
но, разве можно, смеяться, ког
да товарищу плохо? Много 
добрых семян незаметно бро

сает в душу детей воспита
тель. Я замечаю, что дети 
здесь, как в родной семье, что 
нет здесь обиженных и забы
тых, всей» хватает ласки, все 
заняты своими маленькими де
лами и играми. Конечно, эта 
атмосфера занятости и друж
бы дается нелегко — воспита
тельница направляет поведе
ние детей. Улыбкой, жестом, 
негромким словом. Постоян
ным вниманием, готовностью 
прийти на помощь..

И во всем, в каждой мелочи 
этого большого уютного дома 
чувствуется Направляющая 
рука хозяина. Вернее, хозяйки. 
Заведует детским садом . Ли
дия Васильевна . Ефимкина. 
Когда она приехала в наше 
село, у нас; были только, дет
ские ясли. Да и какие это были 
ясли! Просто изба, где идущие 
на работу матери оставляли 
своих малышей на попечение 
няни. Детей кормили, поили, 
приглядывали, чтобы они не 
набили себе шишек. И только.

Десять лет жизни отдала 
Лидия Васильевна самым ма
леньким. Ей пришлось начи
нать, по сути дела, на пу
стом месте, но она проявила 
немалую настойчивость и силу 
воли, чтобы преодолеть труд
ности. Детсаду было отдано 
помещение бывшей конторы 
совхоза. Его надо было обору
довать и. расширить. Годами 
приобретала Лидия Васильев
на оборудование, подбирала 
коллектив воспитателей, Не 
случайно ведь люди черствые, 
не любящие детец, недолго 
держались здесь.

' Мне хочется, чтобы Лидия 
Васильевна рассказала о себе 
как руководителе, но из этого 
ничего не Получается. Раз
говор перескакивает на нужды 
детского сада: нет музыкаль
ного руководителя, нет поме
щения под столовую, зала для 
физкультурных занятий. С 
уважением заведующая рас
сказывает о работе воспита
телей Л. А. Рагзиной, Н. М. 
Петровой, Н. И. Подберезн- 
ной, Р. В. Маментьевой, пова
ра Л. И. Пушкаревой.

В заключение Лидия Ва-. 
енльевна высказывает пожела
ние, чтобы упрочилась связь 
детского сада со школой. По
лезно было бы учителям поча
ще заглядывать к тем, кто за
втра сядет за парты.

...Пора уходить. Дети кри
чат мне вслед: «Ты придешь 
опять?». Мне понятно, почему 
они этим интересуются,—мно
го домиков, деревьев н пап я 
не успел нарисовать. Послед
нее, что я слышу, — воспита-' 
тельница объясняет кому-то,, 
что взрослых не следует назы
вать «на ты».

На. крыльце выстроились в 
ряд санки — красные, синие, 
зеленые -— как те цветы, кото
рые рисовали дети. Санки 
ждут своих маленьких хозяев. 
Наступит вечер, большой дом , 
ненадолго опустеет,. чтобы ра
но утром снова наполниться 
звонкими голосами и смехом.

Л. ГАРТУНГ.
с. Калтай.

СПОРТ •  СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СЦОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

ЧЕМ П И О НАТ
М ИРА
ПО ХО ККЕЮ

БЕРН, 23 марта. (ТАСС). 
В своем третьем матче на 
продолжающемся в этом 
швейцарском городе чемпио
нате мира по хоккею коман
да Чехословакии одержала 
первую победу — над сбор

ной ФРГ. Счет — 9:1 (1:0,
3:1, 5:0).

Шайбы у победителей за
бросили: Штястны — две, 
Кохта, Фарда, Брунцлик, 
Мартинец, Хорешовски, Ир- 
жи Холик и Хаве л. У про-

. игравших единственный гол 
забил Айманнсбергер.

Команда ФРГ проиграла 
третью подряд встречу, и 
только она рдна не имеет 
пока ни одного очка.

Это был первый из двух 
сегодняшних матчей. Поздно 
вечерей встретились сбор
ные СССР и США. Победи
ли советские спортсмены. 
Счет матча — 10:2.

К р у г  с о и с к а т е л е й  с о к р а щ а е т с я
Закончились матчи i / ,6 

финала розыгрыша кубка 
СССР по футболу. 22 марта 
в Сочи были сыграны две 
последние встречи: ленин
градский «Зенит» победил в 
повторном матче спортсме
нов харьковского «Металли
ста» — 2:0, а алма-атинский 
«Кайрат» —- днепропетров
скую команду «Днепр» —

2:1. Победители продолжат 
борьбу за кубок.

В одной восьмой финала 
дважды встретятся следую
щие пары команд: «Заря» 
(Ворошиловград) — «Кай
рат» (Алма-Ата), «Спартак» 
(Москва) — «Пахтакор» 
(Ташкед*), «ЗёЙЦф» (Л.еййй- 
град) — «Динамо» (Киев), 
«Динамо» (Москва) ,

«Нефтчи» (Баку), «Шахтер» 
(Донецк) — ЦСКА, СКА 
(Ростов-на-Дону) — «Карпа
ты» (Львов), «Торпедо» 
(Москва) — «Динамо» 
(Минск), '«Арарат» (Ере
ван) ’ —- «Динамо» (Тбили
си).:

Игры i /8 финала пройдут 
с 25 марта по 1 апреля.

(ТАСС).

Ф иниш  сел ьск о й  спартакиады
Закончилась областная

зимняя профсоюзная спарта
киада работников сельского 
хозяйства, в которой прини
мали участие сборные 
команды совхозов и колхо
зов — победители районных 
спартакиад.

Четырнадцать сборных из 
тринадцати районов области 
боролись за обладание при
зами седьмой зимней Спар
такиады и звание сильней
ших. Соревнования проходи
ли по четырем видам спорта: 
лыжным гонкам, конькам, 
стрельбе и шахматам-шаш
кам.

Сильнейшей лыжницей 
спартакиады стала воспита
тельница детского сада сов
хоза «Рыбаловский» Анфи- 
за Файзулина, которая вы
играла гонку на 3 и 5 кило
метров с результатами 12 
мин. 17 сек. и 19 мин. 10

сек. У мужчин на дистанции 
15 км победил Михаил Йг- 
лаков — председатель рабо
чего комитета профсоюза 
опытного хозяйства област
ной сельскохозяйственной 
станции. А на дистанции 10 
км победу одержал рабочий 
из совхоза «Кожевников- 
ский» Артуп Шембергер.

В ходе лыжных соревно
ваний 76 человек показали 
разрядные результаты Все
союзной спортивной клас
сификации.

В командном зачете пер
вое место и переходящий 
приз по лыжным гонкам за
воевали лыжники Томского 
опытного хозяйства и пред
ставители колхоза «Рас
свет» Шегарского района.

В соревнованиях по конь
кобежному спорту победили 
рабочий из совхоза «Рос
сия» Шегарского района 
Виктор Никонов и Галина

Кочетова из совхоза «То- 
гурский» Колпашевского 
района. В командном зачете 
первое место и переходящий 
приз выиграли спортсмены 
из совхоза «Тогурский».

В соревнованиях по шах
матам и шашкам первенство 
завоевали шахматисты сов
хоза «Комсомолец» Асинов- 
ского района и спортсмены 
из колхоза имени Ленина 
Зырянского района.

Самыми меткими оказа
лись стрелки из колхоза 
имени Ленина Зырянского 
района.

В комплексном зачете 
зимней спартакиады первое 
место и переходящий приз 
завоевали коллектив совхо
за «Молчановский» Молча- 
новского района и спортсме
ны колхоза «Рассвет» Ше
гарского района.

В. МИТРОХИН.

Что решило бюро ФИДЕ...
ГА А ГА , 22 марта. (Корр . ТАСС  

Б. Григорьев). Вопрос о прове 
дении четве р тьф и н альн ы х  м ат
чей чем пионата  м ира среди 
м уж чи н  р аньш е  других  о бсуж -  . 
дался на первом  заседании бю 
ро М еждународной ш ахм атной  
федерации (Ф И Д Е ), со сто явш ем 
ся  20 — 21 м арта в А мстердаме.
Вот что  р ассказал  мне об 4тбЙ1 
заседании вице-презиДеНТ
Ф И Д Е  Б. Родионов (СССР).

Бю ро  реш ило, что  че тве р ть 
ф и н ал ьн ы й  м атч  Е. Геллер  —
В. Корчной  пройдет в М оскве.
Гл авн ы м  его арбитром  будет 
В. М икенас (та кж е  — СС С Р).
В стр ечи  Б. Л арсен  (Д ания) —
В. У льм ан  (ГД Р ) со сто ятся  на 
Кан арских  островах  (И сп ания),
Т. П етросян  — Р . Хю бн ер  
Ш е и  — в и спанском  городе 
С евилья , М. Тайм анов — Р . Ф и 
ш ер  (С Ш А ) — в М илане (И та 
лия), но если до 28 м ар та  один 
из у ча с тн и к о в  названного  по
следним м атча  п р иш лет пр ези 
денту Ф И Д Е  возраж ение, ме
стом  проведения встр ечи  станет 
В ан кувер  (Канада),

К  сведению депутатов Томского

Все  эти  м атчи  из д есяти  пар 
тий  н а ч н у т с я  одновременно: 
п ер вы й  тур  —  13 м ая. А  м атч 
запасны х  — В. С м ы сл о ва  и 
Л. П ортиш а (В е н гр и я ) и з  ш е 
сти  встреч  н ачн ется  30 м арта в 
Портороже (Ю гославия).

Полуфинальные матчи наме
чено начать 4 июля, финаль
ный — 12 сентября.

М еж зо н ал ьн ы й  ж е н ски й  т ур 
нир ориентировочно  стар туе т  в 
ю гославском ! городе Охриде 
5 м ая. Каи  известно, в нем в ы 
с т уп я т  п я т ь  со ветских  ш ах м а
тисто к . Три победительницы  
вм есте  с м о скви чко й  А . Куш- 
мир проведут по луф и н альн ы е  и 
ф и н ал ьн ы й  м атчи  претенден

т о к .
Реш ен о , что  конгресс Ф И Д Е  

1971 года пройдет в В ан к уве р е  
с 23 а в г у с та  по 4 сен тяб р я .

Б ы л а  проведена ж е р е б ье вка  
г, ш ести  подгруппах командно
го пер вен ства  Евр опы . Семь 
победителей соревнований  В 
подгруппах  и чемпион конти 
нента — сборная С С С Р  вы й д ут  
в ф инал, котор ы й  будет прове
ден в 1973 году.

г о р о д с к о г о  С о в е т а
26 марта 1971 г., в 4 ча

са дня, в помещении обл- 
лектория состоится девятая 
сессия городского ■ Совета 
депутатов трудящихся...

На рассмотрение сессии 
вносится вопрос: «О состоя
нии и мерах по улучшению 
работы профессионально- 
технических училищ по под
готовке высококвалифици

рованных рабочих кадров». 
(Докладчик — председатель 
постоянной комиссии город
ского Совета по делам мо
лодежи тов. Сафронов 
А. М.).

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 

организаций и профессио
нально-технических училищ.

22 марта на 53-м году 
жизни скоропостижно скон
чался член КПСС с 1943 го
да, директор Томского науч
но-исследовательского ин
ститута вакцин и сывороток 
кандидат медицинских науя 
Евгений Яковлевич Кони- 
щев.

Сын крестьянина из Тю
менской области, Евгений 
Яковлевич в 1937 году 
окончил фельдшерскую 
школу, с 1939 года по 1946 
год служил в рядах Совет
ской-Армии. Выл награжден 
орденом Красной Звезды и 
боевыми медалями.

После демобилизации 
Е. Я. Конйщев работал в 
органах здравоохранения, с 
1950 по 1956 год учился в 
Томском медицинском ин
ституте. После окончания 
института работал замести
телем главного врача кли
ник мединститута, главным 
врачом клиник, заведующим 
Томским горздравотделом.

С 1967 года Евгений 
Яковлевич работал дирек
тором Томского научно-ис
следовательского института 
вакцин и сывороток. Весь 
опыт руководителя, органи
затора, специалиста до пос
ледней минуты своей жизни 
он отдавал делу организа
ции здравоохранения, делу 
борьбы за здоровье людей. 
Смерть застала его на тру
довом посту, полным- сил, 
производственных и науч
ных планов.

Светлая память о Евгении 
Яковлевиче Конищеве на: 
долго сохранится в сер^ 
цах и памяти его друзей, то
варищей по работе.

Группа товарищей.

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.
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24 марта—«Д амы  И гусар ы » .
25 марта — «Семнадцать

мгновений весны ».

К И Н О
СЕГОДНЯ 

в КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Расп л ата»  — 8-40, 10-20, 12,
13- 40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. 

«Солдат Иван Бр о вки н »  —
9 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10, 20, 21-50.

Зал  кинохроники . Для вас. 
дети! Мультсборник «О сторож 
но, щ ука»  — 9. 10-05, 11-10,
12- 15, 13-20, 14-25, 15-30. «П ар и 
ж ан е»  — 16-35, 17-40. 18-45.
19- 50, 20-55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«М орской  х ар актер »  —  9.

10-55 12-50, 14-45, 16-40, 18-35,
20- 30,22-25.

«К р асн а я  рябина» — 12-10,
14- 05, 16, 17-55, 19-50. 21-45.
Для детей —  «П р и кл ю чен и я  
ж елтого  чем оданчика» 9,
10-35.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой  зал. «Солдат И ван 

Бровнин» — 9, 10-50, 12-45,
14-40, 16-35, 18-30. 20-25, 22-15.

М алы й  зал. «К р асн ы е  ли
с т ь я »  —  8-50. 10-40, 14-30, 16-25, 
18-20. 20-15, 22-05. Д ля детей— 
«П оэт и царь» —  12-35.

«СИБИРЯК»
«П р иклю чение  Д оврана» —

9-30. 11-05. «Ч е л о ве к  моего
сердца» — 12-30, Д4-30, 16-30,
18-30, 20-30. 22-25.

«ПИОНЕР»
Для детей — «У  заставы  «К р а 

сн ы е  нам ни» — 9. 10-35, 12-10,
13- 45, 15-20, 16-55, « К а к  вас  те 
перь н азы вать? ..»  — 18-30. Для 
взрослых: «Дорога домой» — 
20-30. 22-10.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Ч ел овек  моего сердца» —
15, 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

«Немой и лю б овь»  —  17, 19,
21. Для детей. «Зло стн ы й  раз- 
б иватель  яи ц »  — 15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
РАБ О ТН И К О В ТОРГОВЛИ

«Чем пион» —  16, 18, 20.
КЛУБ

МЕЛЬКОМБИНАТА
«Немой и„ лю бовь»  —  19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Королева  Ш ан текл ер а»  —
11-15, 13-15, 15-15, 17-15.

□
С РЕД А , 24 марта 

М О С КВА
16.10. Клуб кинопутешест

вий. 17.30. «Планы партии — 
планы народа». 17.40. «От съез
да к съезду. Год 1966-й». Теле
визионный многосерийный до
кументальный фильм. 18.30. 
Новости. 18.35. «Вас Вызывает 
Таймыр». Телевизионный худо
жественный фильм.

ТО М СК
20.00. Молодежная програм

ма «Факел». Комсомол — XXIV 
съезду партии. Всесоюзный 
Ленинский зачет продолжается. 
21.00. «Мы и дельфины». Науч
но-популярный фильм. 21.10. 
Новости.

М О С КВА
21.30. «Сказки северных рек». 

Телевизионный музыкальный 
фильм. 22.00. Новости. 22.05. 
«От съезда к съезду. Год 
1966-й». Телевизионный много

серийный документальный
фильм. 22.50. Чемпионат мира 
по. хоккею с шайбой. Швеция— 
Финляндия. Передача из Швей
царии. 00.15. Перерыв. 02.00. 
Чемпионат мира по хоккею с 
шайбой. СССР — ЧССР. Пере
дача из Швейцарии.

Томский политехнический 
институт им. С. М. Кирова объ
являет. что 7 апреля 1971 г., в 
15 час., в актовом зале инсти
тута, на заседании совета по 
присуждению ученых степеней 
электромеханического факуль
тета состоится З А Щ И Т А  ДИС
С ЕРТ А Ц И И , представленных на 
соискание ученой степени кан
дидата технических наук: 
М. А . Т ы р ы ш н и н ы и  на тему: 
«Ра зр аб о тка  и исследование ав 
то м ати чески х  систем  с подмаг- 
н и чиваем ы м и  трансф орм атора
ми для питания гальван и че 
ски х  и заряд ны х  устано во к» . 
Г. С: Бондаренко на тему: «И с
следование поля давлений 
уд арны х  волн» возн икаю щ и х  
прй мощном им пульсном  эл ек 
тр и ческом  разряде в воде».

С диссертациями можно оз
накомиться в читальном зале 
института.

Томский ордена Трудового 
Красного Знамени государст
венный университет объявля
ет. что 9 апреля 1971 года, в 
17 часов, в  аудитории № 17, 
на заседании совета по при
суждению ученых степеней по 
историческим и филологиче
ским наукам состоится З А Щ И 
ТА  Д И С С ЕРТ А Ц И Й  на соиска
ние ученой степени кандидата 
исторических наук Модль Р . М. 
на тему: «Д еятельно сть  пар 
ти й н ы х  организаций  Сибири по 
вовлечению  ж ен щ и н  нацио
нальны х  м ен ьш и н ств  в  социа
ли сти ческо е  стро ительство
(1928 — 1937 гг.)» и Герчиковой  
В. В. на тему: «А н ти б р и тан ская  
поли тика  Герм ании и борьба в  
ее п р авящ и х  кр угах  по вопро
сам  взаим оотнош ений с А нгли 
ей в 1911— 1912 гг.».

С диссертациями можно оз
накомиться в научной биб
лиотеке университета.

Томский университет объяв
ляет, что 9 апреля 1971 года, в 
19 часов, в аудитории № 17, 
на заседании совета по при
суждению ученых степеней по 
историческим и филологиче
ским наукам состоится З А Щ И 
ТА  Д И С С ЕРТ А Ц И И  на соискание 
ученой степени кандидата ис
торических наук /I. К . ‘Пасту- 
ш еико  на тему: «К ул ьтур н о е  
стр о и тел ьство  у  м ал ы х  народов 
Д альнего  Во сто ка  в  годы пер 
вы х  п яти ле то к  (1928— 1937 гг.*)».

С диссертацией можно озна
комиться в научной библиотеке 
университета.

Учебно-производственный 
комбинат облбытуправлення 
производит набор учащихся 
для обучения профессиям: 
фотографы разъездные, па
рикмахеры мужского зала., 

Срок обучения — 6 меся
цев. Стипендия — 30— 32 
рубля в месяц.

Принимаются лица не мо
ложе 17 лет. По окончании 
курсов работа предостав
ляется в г. Томске.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пл. Соляная, 3, 
тел. № 2-28-50.

Томское отделение инсти
тута «Теплоэлектропроект» 
срочно приглашает на посто
янную работу: инженеров и 
техников по строительству, 
теплогазоснабжению И вен
тиляции, водопроводу и ка
нализации, железнодорожно
му транспорту и на проект
ную работу: архитекторов, 
инженеров и техников-топо- 
графов, шоферов, / бурового 
мастера для работы в изы
скательских партиях, столя
ров и грузчиков, бухгалте
ра, начальника по снабже
нию. Оплата по первой веду
щей группе.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 36, 
комната 28, отдел кадров, 
или городское бюро по тру
доустройству населения, 
пр. Ленина, 151.

Томский коммунально- 
строительный техникум при
глашает выпускников на 
традиционный вечер встре
чи.

Вечер состоится 3 апреля 
1971 года, в 19 часов, в по
мещении техникума.

Дирекция, партийная и 
профсоюзная организации 
Томского научно-исследова
тельского института вакцин 
и сывороток с прискорбием 
извещают о преждевремен
ной смерти директора ин
ститута

К О Н И Щ Е В А
Евге н и я  Я ко вл е ви ча ,

последовавшей 22 марта 
1971 г., и выражают глубо
кое соболезнование семье и 
близким покойного.

Гражданская панихида 
состоится 24 марта, в 2 ча
са дня, в конференц-зале 
института (пр. *шени Лени
на, 32). Вынос тела в 4 часа 
дня.

j

Ректорат, общественные 
организации Томского ме
дицинского института и 
клиник с глубоким прискор
бием извещают о кон
чине бывшего главного 
врача клиник, директора 
ТомНИИВС

К О Н И Щ Е В А  
Евге н и я  Я к о вл е ви ча  

и выражают соболезнова
ние семье покойного.

Концерт Московского музыкального театра, объ
явленный на 25 марта во Дворце спорта, перено
сится на 27 и 28 марта.

Билеты, приобретенные общеобразовательными 
школами,, а также профессионально-техническими 
училищами № 18 н № 12, действительны на кон
церт во Дворце спорта 27 марта. Билеты, приобре
тенные другими организациями и отдельными ли
цами, действительны на концерт 28 марта.

Билеты на спектакли Московского детского му
зыкального театра можно приобрести в кассах До
ма культуры ГПЗ. драмтеатра и обллектория.

Облздравотдел, горздрав- 
отдел, обком союза меди
цинских работников с при
скорбием извещают о смер
ти директора научно-ис
следовательского институ
та вакцин и сывороток 

К О Н И Щ ЕВ А  
Евге н и я  Я к о вл е ви ча  

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Школа Лй 8 приглашает 
своих выпускников на вечер 
встречи, который состоится 
в помещении школы 27, 
марта, в 6 часов в.ечера, .
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